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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> FOTO DA SEMANA Fenômeno foi acompanhado por olhares atentos.  
Em Sobradinho, o fotógrafo Romar Rigon capturou a ‘Lua Cheia perigeana’, 
que marca o ponto mais perto do satélite natural da Terra em 2022

SITUAÇÃO FINANCEIRA

Vanoir Koehler fala 
sobre decisões para 
amenizar crise do HSJE
Página 30

ESCOLA COPETTI

Alunos do 1º ano do 
Ensino Médio retomam 
a Mostra de Vídeos
Página 4

É HOJE

Rádio Gazeta FM 98.1 
completa 33 anos no ar. 
Sintonize em nossa 
programação!

Superlua dos Cervos encanta 
e ilumina ainda mais o céu

MADEIREIRA KR
RIPA | RIPÃO | TÁBUA BRUTA | MADEIRA QUADRADA

51 9 9991 7442
Linha Tupi - Sobradinho

LENHA PICADA E ENSACADA
FOGÃO - LAREIRA - GRAVETOS

ENTREGA GRÁTIS EM SOBRADINHO,
OUTRAS LOCALIDADES - VER DISPONIBILIDADE

ROMAR RIGON

DE 11 DE JULHO A
13 DE AGOSTO DE 2022

E MAIS DOIS PRÊMIOS EXTRAS
EM VALE-COMPRAS DE R$ 500,00

SORTEIO DE 20
VALE-COMPRAS DE R$ 250,00

MATRIZ E FILIAL

MATRIZ E FILIAL

REALIZAÇÃO APOIO
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Café Dançante

6º Café Colonial 
Típico Alemão
de Sobradinho

“Erfolg kommt wenn du tust was du liebst”

6º Café Colonial 
Típico Alemão
de Sobradinho

Wann? 30/07/2022
Uhrzeit? 19h
Wo? Salão Paroquial Católico
Preis? R$ 70,00 (Adulto)
            R$ 40,00 (3 a 12 anos)

Animação: Banda Estrelita de Teutônia

51 3742 3543 | 51 99803 7795
51 99796 4240

sstratoress@gmail.com
Rua Natalício Y Castro, 29

Sobradinho RS

Especialista
em Ortodontia

C I R U R G I Ã - D E N T I S T A

Aparelhos Ortodônticos
Aplicação de Botox
Preenchimento Labial
Próteses
Facetas de Porcelana

(51) 99696-9725 | (51) 99768-7793
Av. João Antônio, 294 - Sala 101 - Centro - Sobradinho RS 

A Unisc Sobradinho está 
com inscrições abertas 

para o Vestibular Unisc dos 
cursos modalidade EAD, 
com 80% de desconto na 
primeira mensalidade até o 
dia 19 deste mês. Pode ser 
utilizada a nota do Enem, 
podendo ainda ingressar 
com diploma superior, caso 
já tenha uma graduação, ou 

transferência interna (se já 
é aluno da Unisc) ou externa 
(de outra IES). O vestibular 
é agendado por aluno. Con-
forme a coordenadora ad-
ministrativa da Unisc Sobra-
dinho, Jocelaine Maieron, 
que esteve no Programa 
Giro Regional nesta quarta-
-feira, 13 de julho,  o desta-
que é a flexibilização na mo-

dulação do curso, onde po-
de-se ingressar no mesmo 
ainda em andamento, po-
dendo recuperar os módu-
los posteriormente. 

Os cursos ofertados pelo 
Campus Sobradinho vão 
desde licenciatura, bachare-
lado e tecnólogo, contando 
com as graduações em Ad-
ministração, Ciências Con-

tábeis, Educação Física e 
Serviço Social, que têm du-
ração de 4 anos, bem como 
os cursos de licenciaturas. 
Já os tecnólogos têm dura-
ção, em média, de dois anos.

As inscrições podem ser 
realizadas no site ead.unisc.
br. Conforme Jocelaine, as 
informações podem ser ob-
tidas no site. Caso haja al-
guma dúvida, há um chat e 
um link do WhatsApp, onde 
atendentes poderão ajudar 
a sanar as dúvidas. Além 
disso, a coordenadora co-
loca o Campus à disposi-
ção para esclarecimentos, 
podendo ainda entrar em 
contato através do telefo-
ne WhatsApp (51) 9.9550-
6477.

Unisc Sobradinho está com 80% de desconto 
na primeira mensalidade do EAD

RAPHAEL CAPELARI

>> ENSINO SUPERIOR  Campanha para cursos EAD segue até o dia 19 deste mês
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Com a aproximação de 
mais uma data espe-

cial no calendário, o Dia 
dos Pais, comemorado 
no segundo domingo de 
agosto, a Câmara de Co-
mércio, Indústria e Ser-
viços de Sobradinho (CA-
CISS) lançou nesta se-
gunda-feira, 11 de julho, 
a campanha “Meu pai, 
meu herói”. A realização 
é da CACISS, juntamente 
com a Secretaria da In-
dústria, Comércio e Ser-
viços, vinculada à Prefei-
tura Municipal.

Até  o dia 13 de agos-
to, quem comprar no co-
mércio local ganhará car-
telas para participar da 
promoção. São 18 em-
presas participantes em 
diferentes segmentos.

O sorteio será reali-
zado no domingo, 14 de 
agosto, Dia dos Pais, du-
rante evento na Praça 3 
de Dezembro, com brin-
quedos para as crian-
ças, mateada e atração 
musical. Serão 20 vales-
-compras de R$ 250,00 
e mais dois prêmios ex-
tras em vales-compras 
de R$ 500,00.

Segundo a presidente 
da CACISS, Tatiana Lis-
bôa, a entidade elaborou 
mais esta campanha para 
que ajude a fortalecer o 
associado e a entidade, 
bem como valorize o co-
mércio local. “Esse é o pa-
pel do associativismo da 

CACISS, fortalecer o nos-
so comércio, e mais uma 
uma vez tendo a parce-
ria do Executivo Munici-
pal, através da Secretaria. 
O evento de sorteio será 
no Dia dos Pais, oportu-
nizando que as famílias 
vão até a Praça e apro-
veitem esta data, além 
de participar do sorteio”, 
enfatiza.

Tatiana revela ainda 
uma ideia que está sen-
do planejada, fortalecen-
do a parceria com o Exe-
cutivo, de uma vez ao 
mês realizar um even-
to junto ao sábado cheio 

do comércio local. “As-
sim, além das pessoas 
terem seu momento de 
descontração, poderem 
visitar nosso comércio, 
aproveitar e fazer suas 
compras com qualidade”, 
acrescenta a presidente 
da CACISS.

Conforme o diretor da 
entidade, Emerson Tor-
rel, há sempre uma gran-
de preocupação em fo-
mentar o varejo e os re-
sultados dos associados. 
“Uma campanha como 
essa, para esta data, é 
inedita a ser promovida 
pela CACISS. Assim como 

o Dia das Mães, o Dia dos 
Pais é importante para o 
resultado geral das em-
presas ao longo do ano, 
e também para valorizar 
a questão sentimental. 
Nosso agradecimento a 
todas as empresas parti-
cipantes e também à Pre-
feitura por estar apoian-
do”, ressalta.

Já o secretário munici-
pal da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kit-
tel, enfatiza a parceria 
em mais uma promoção 
da entidade, salientando 
que o município está com 
obras em andamento ou 
a serem licitadas, como a 
ampliação da Rua Cober-
ta, a remodelação da Pra-
ça 3 de Dezembro, a ins-
talação de arcos nas ruas 
Capitão Veríssimo, Gene-
ral Osório e a continua-
ção da Avenida João An-
tônio, até mediações do 
Hospital São João Evan-
gelista, proporcionando 
ampliação da decoração 
do Natal das Estrelas.

CACISS lança campanha “Meu pai, meu herói”
>> SOBRADINHO   Quem comprar no comércio local até 
a véspera do Dia dos Pais estará concorrendo a mais de 20 
vales-compras. Sorteio, durante evento, será em 14 de agosto

FOTOS: NATHANA REDIN

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Se cuide, se vacine!

Complete sua imunização

contra a Covid-19.

Faça os reforços
Fique atento as datas e ao

público alvo disponível.

Se for a sua vez, se vacine!

Dê o exemplo!

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
O ensinamento sobre o segredo das primícias e o princípio da honra.
Engel observa que em nossa filosofia humanista, as pessoas são ensina-

das a “se desvincular dos pais e da família” e “trabalhar por resultados”. “Ou 
seja, não importa quantas pessoas você vai ferir, contanto que você tenha lu-
cros. Não importa o preço, contanto que você faça sucesso e ganhe dinheiro. 
Mas essa filosofia, que é adotada por muitos coaches, não é bíblica”, alerta.
Enquanto a cultura secular valoriza resultados, a Bíblia ensina o princípio da 
semeadura — colhemos o que plantamos.

Engel relembra o início da criação, no jardim do Éden: “Deus criou o ho-
mem nesse formato: o filho deve honrar o pai, porque um dia ele será pai tam-
bém. Deus ensinou esse código de honra no jardim do Éden. A pessoa que está 
debaixo da paternidade de Deus, está debaixo das bênçãos Dele.” “A paterni-
dade nos garante um futuro e uma identidade. Mas a honra nos garante ser 
bem-sucedido cada dia que você viver na terra”, afirma.

É por isso que um dos Dez Mandamentos diz: “Honra teu pai e tua mãe, 
a fim de que tenhas vida longa na terra que o Senhor teu Deus te dá” (Êxo-
do 20:12).“Não é só uma vida longa, porque se fosse apenas isso, seriam lon-
gos dias de enfado e monotonia. Mas são dias longos e bons. A palavra ‘bom’ 
tem ligação com a palavra ‘paz’, e paz vem da palavra ‘prosperidade’ — isso 
envolve não só a parte financeira, mas também a saúde, as emoções e o es-
piritual”, explica.

Os segredos da primícia e da honra 
Engel diz que enquanto o povo de Israel obedecia a Deus, eles tinham a 

honra de Deus. “Eu não me importo de ser desonrado pelos homens da terra, 
mas eu quero saber o que Deus diz sobre mim.” Um exemplo da Bíblia de al-
guém que entendeu o princípio da honra e colheu de suas bênçãos é José, que 
foi vendido pelos irmãos como escravo e se tornou governador do Egito. “De 
todos os filhos de Jacó, José era um homem que, por onde andava, não havia 
fome. Se você observar a história de todos os filhos na Bíblia que honraram 
os pais, todos tinham essa característica: onde colocavam a planta dos pés, 
prosperava, onde colocava as mãos, multiplicava”, observou.

Na prática, como ter o mesmo poder de influência que José teve em seu 
tempo? Engel responde de forma objetiva: “Isso não depende da sua capaci-
dade física e nem mental, mas de uma benção da parte de Deus”. É aí que en-
tra o segredo da primícia. Levítico 23:10 dá a seguinte instrução aos israeli-
tas: “Quando vocês entrarem na terra que lhes dou e fizerem colheita, tragam 
ao sacerdote um feixe do primeiro cereal que colherem.”

Joel Engel fez então uma ilustração do momento em que o sacerdote rece-
be a primícia do agricultor, comparando com o momento em que Deus recebe 
a nossa oferta. “O sacerdote costuma levantar a mão direita e declarar uma 
bênção, dizendo: ‘Aquele que é o Primeiro vai te honrar, porque você O colo-
cou em primeiro lugar na sua vida’”, afirma. “Quando a primícia é entregue, ela 
é santificada. E tudo o que é santificado, o inimigo não toca.” E acrescenta: “A 
primícia é santificada, a lavoura é santificada e o dono é santificado. O que isso 
quer dizer? Que o dono da primícia e tudo o que ele tem pertencem a Deus.”

Por fim, Engel aponta Jesus como a primícia perfeita de Deus, citando 1 
Coríntios 15:20, que diz: “Cristo ressuscitou dentre os mortos, sendo as primí-
cias dentre aqueles que dormiram.” “Deus ensinou aos agricultores em Israel 
o princípio da primícia porque Ele tinha uma mensagem: Ele estava anuncian-
do que um dia enviaria do céu a Sua primícia, e o nome dela é Jesus”, finalizou.
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2022 marca a retomada 
de um projeto que vin-
culou-se ao calendário 

anual da Escola Estadual de 
Educação Básica Padre Ben-
jamim Copetti, de Sobradi-
nho. A Mostra de Vídeos, ide-
alizada em 2013 pelo profes-
sor de Língua Inglesa, Nelton 
Turcatto, busca incentivar os 
estudantes a trabalharem te-
máticas de relevância social, 
transformando-as em proje-
tos audiovisuais.

O olhar diferenciado dos 
alunos para cada produção, 
recebe esforço e dedicação ao 
longo de algumas semanas, 
para que, quando finalizado, 
seja transmitido à comunida-
de escolar e avaliado por uma 
comissão julgadora. Mais do 
que medalhas ou troféus, o 
percurso para realização desta 
atividade é o grande prêmio, 
uma vez que o aprendizado 
e as experiências vivenciadas 
costumam marcar suas traje-
tórias. E foi exatamente sobre 
isso que relataram durante vi-
sita à redação do Jornal Gaze-

ta da Serra na última semana.
Diferentemente das edições 

anteriores em que os partici-
pantes da Mostra eram estu-
dantes do 2º ano do Ensino 
Médio, desta vez são os jovens 
do 1º ano que embarcam nes-
ta aventura. 

Conforme o professor, os 
alunos aprendem a traba-
lhar em grupo, pois a organi-
zação social é feita desta for-
ma, seja em família, no traba-
lho, com os amigos, na facul-
dade. “A produção de vídeos 
vem para confrontar os alunos 
com a necessidade de trabalho 
em equipe, cooperação, supe-

ração, criatividade, para lá na 
frente terem sucesso”, pontua.

O educador acrescenta que 
a Mostra, em 2022, ingres-
sa no guarda-chuva chamado 
‘Cure o Mundo’, iniciativa lan-
çada neste ano e que englo-
ba todas as demais propostas 
pedagógicas envoltas neste 
mote. “Em toda a ação positiva 
que estamos fazendo estamos 
curando o mundo. Dentro des-
te conceito de ‘Cure o Mundo’ 
então elaboramos uma pes-
quisa para mapear as maiores 
‘doenças’ da atualidade. Che-
gamos a 11 doenças, e, após 
sorteio entre as turmas, estas 

servirão de temática para os 
vídeos”, frisou.

As turmas seguem um re-
gulamento da Mostra, no qual 
constam por exemplo algu-
mas determinações, como a 
duração do vídeo (máximo 10 
min), a necessidade de uma 
canção trilha, data de entrega, 
premiação e a obrigatoriedade 
dos atores principais serem os 
próprios estudantes, podendo 
contar ainda com participa-
ção de pessoas da comunidade 
como figurantes. Para a produ-
ção, os alunos podem utilizar 
telefone e câmeras, equipa-
mentos e programas de edição 
e, claro, deixar a imaginação 
fluir. “O 1º ano está herdan-
do, neste retorno pós-pande-
mia, este desafio de produção 
dos filmes”, acrescenta Nelton. 

De acordo com a professo-
ra de Língua Portuguesa, Ka-
rine Petzold, além dos vídeos, 
os alunos também necessitam 
entregar uma apresentação do 
filme, a qual pode ser uma pro-
dução textual, como um poe-
ma, ou inclusive uma canção. 
“O que percebo deles, quan-
do nos pontuam sobre as difi-
culdades, é a superação. Sinto 
muito orgulho deles e o quan-

to estão evoluindo, mostrando 
suas personalidades. Cada um, 
com seu jeitinho, tem impor-
tância em cada decisão que é 
tomada. Cada um desempe-
nhando o seu papel e, no fi-
nal, cada um como um todo, 
isso gera um resultado mag-
nífico”, salienta.

A culminância do projeto, 
que envolve os estudantes ao 
longo de pouco mais de dois 
meses, ocorrerá no dia 18 de 
agosto, quando a Mostra se 
concretizará através da apre-
sentação dos vídeos e avalia-
ção, além de outras atrações. 
O evento deverá ser realizado 
no Salã o Paroquial Católico, 
no turno da manhã. “É um tra-
balho intenso para que no dia 
11 de agosto, Dia do Estudan-
te, os trabalhos sejam entre-
gues e no dia 18 apresentados 
oficialmente”, ressalta o pro-
fessor. Os vídeos também se-
rão disponibilizados no canal 
da Escola Copetti no YouTube.

Toda a escola envolve-se 
com o projeto, assim como a 
6ª Coordenadoria Regional 
de Educação é apoiadora da 
iniciativa. “É algo congruente 
com os novos rumos da edu-
cação”, pontua Nelton.

Tradição da Mostra de Vídeos é retomada na Escola Copetti
>> ENSINO MÉDIO   Pelo séti mo ano, iniciati va propõe aos estudantes a produção 
audiovisual com temas perti nentes à sociedade

Alunos falam sobre os temas dos vídeos deste ano:

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

sita à redação do Jornal Gaze-

Turma 101 – Meio Ambiente 
“Esse trabalho é muito bom e, apesar 

de já existir há algum tempo, continua 
inovador. Acredito que vai auxiliar com 
que as pessoas se conscientizem, porque 
temos que notar que cada ato, mesmo 
que seja pequeno, vai fazer a diferença 
no mundo” - Tauã Padilha Dias.

“Com esse trabalho estamos nos 
tornando uma turma mais unida, 
aprendendo a ter mais paciência e 
aceitar a opinião dos outros, pois é difícil 
lidar com tantas opiniões diferentes 
na montagem do roteiro” - Rauana 
Nascimento Diles.

Turma 104 – Violência e Criminalidade
“Violência e criminalidade são duas 

coisas que temos mais normalizadas 
hoje em dia, que está estampado nas 
notícias, é algo que é importante de ser 
falado, pois muita gente convive com 
isso, como é o caso da violência verbal. 
Temos que mostrar que como pessoas 
temos que melhorar e assim alcançar um 
lugar melhor para se viver e enfrentar 
estes problemas. Este projeto trabalha 
cooperação, criatividade, e também 
temos que olhar para um aspecto social 
quando estamos trabalhando no filme” - 
Nicolas Scherer Fetzer.

Turma 102 A – Saúde Pública
“A gente sabe que este é um problema 

nos dias atuais, por falta de leitos 
hospitalares, pela falta de verbas, então 
é um trabalho que tivemos dificuldade 
inicialmente de falar sobre porque 
não estávamos focados o suficiente, 
unidos enquanto turma. É um trabalho 
importante, que vai refletir em nossa 
vida adulta” - Iago Ceolin Cruz.

“Tivemos muitos debates entre a 
turma e precisamos refletir muito para 
falar sobre este assunto. Vamos chegar 
ao final, tendo a conclusão deste filme” 
- Andressa Laureano Graeff.

Turma 102B – Miséria e Fome
“Houveram muitos debates por 

conta das opiniões diferentes na turma, 
conflitando para um só roteiro. Este 
foi um dos maiores desafios, mas já 
estamos gravando” - Marlla Gabriela 
Lima

“É um tema muito forte e difícil de 
ser trabalhado. Desde o começo já é 
uma superação encontrar atores para 
participar, escrever as falas, produzir 
o roteiro. Acho que estamos indo 
bem, apesar de estarmos um pouco 
perdidas no começo. Estamos bastante 
animadas” - Thauani Fardin Rodrigues.

Turma 103 – Alcoolismo, Drogas 
e Jogos

“Nossa turma é bastante agitada. 
Desde o começo foi difícil chegar a um 
consenso sobre o roteiro. Foi necessário 
produzir três. São muitas pessoas, com 
personalidades diferentes e diversas 
ideias. Gostei muito da ideia desse 
trabalho dos filmes, pois nossa turma 
agora está se unindo e muita gente 
está descobrindo e fazendo novas 
amizades” - Lucas Oliveira dos Santos.

“Houve dificuldade em centralizar 
uma ideia. Só que este filme nos fez 
refletir. Reflexão foi algo que a nossa 
turma realmente veio para abrir novos 
caminhos para nossa vida, que ela 
é importante. E esse tema costuma 
estar próximo, nas famílias, entre 
conhecidos. Esta é uma luta muito 
grande na sociedade hoje” - Sebastian 
Pedro Bohrer Vieira.

“Este é um tema que já é antigo 
na sociedade, mas que está sendo 
bastante falado hoje em dia. Muitos 
jovens tem se perdido neste universo 
de drogas e álcool, por motivos de 
famílias, relacionamentos, brigas, 
problemas. Vamos dar o nosso melhor 
para fazer um filme que vai tocar geral 
e vai fazer um esparro” - Hector Artur 
Rodrigues Wilke.

NATHANA REDIN

NICOLE ROEHRS
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Neste mês de julho 
ocorre a campa-
nha que dirige-se 

à informação e preven-
ção aos tumores gineco-
lógicos. O mês de cor ver-
de escuro, traz em des-
taque, as condições que 
compreendem o câncer 
de colo uterino, ovário, 
endométrio, que é um 
câncer da parte interna 
do útero, e também cân-
cer de vulva e vagina em 
menor proporção. 

Explanando sobre o 
tema, falou com a Gazeta 
Sobradinho nesta quar-
ta-feira, 13 de julho, du-
rante o Programa Giro 
Regional, a ginecologis-
ta e mastologista da Clí-
nica Saint Gallen de San-
ta Cruz do Sul, Andréia 
Rauber. Conforme ela, é 
de extrema importância 
falar sobre o câncer gine-
cológico, que atualmen-
te é o terceiro que mais 
acomete mulheres brasi-
leiras, ficando atrás ape-
nas do câncer de mama e 
de intestino.

A médica destaca que 
atualmente há alguns 
programas já estabele-
cidos para a prevenção 
de determinados tumo-
res, além de exames para 
o rastreamento preco-
ce. “No câncer de colo 
de útero, que seria o ter-
ceiro mais frequente 
nas mulheres, um exa-
me bem estabelecido há 
muito tempo como sen-
do de rastreamento pre-
coce, é o papanicolau, 
pré-câncer, ou preventi-
vo. Que é o exame cole-
tado nas consultas gine-
cológicas de rotina. Com 
o papanicolau consegue-
-se detectar alterações 
pré-malignas do colo do 
útero, que são 100% tra-
táveis. Então mulheres 
que fazem esse exame 
rotineiramente, muito 
dificilmente vão chegar 
a apresentar um câncer 
de colo do útero”, explica.

Andréia ainda lembra 
que outra prevenção im-
portante no caso do can-
cêr do colo uterino, é a 
vacina contra o HPV, o 
Papilomavírus Humano. 
Por ser uma doença se-
xualmente transmissí-
vel, é o principal agente 
envolvido no desenvol-
vemento deste câncer. “É 
muito importante a gen-
te ter a vacina do HPV já 
incluída no calendário 
vacinal do Sistema Úni-
co de Saúde, para as me-
ninas na idade entre 9 e 
14 anos, e para os meni-
nos também na idade en-
tre 11 e 14 anos. A ideia 
da vacinação precoce é 
prevenir antes mesmo 
dos meninos e meninas 
terem um possível con-
tato sexual com o  vírus 
HPV. Também há dispo-
nível essa vacina em clí-
nicas de vacinação priva-
das, para as mulheres de 
até 45 anos de idade”, sa-
lienta. Além disso, a mé-
dica reforça o alerta para 
o uso do preservativo, vi-
sando evitar esta e ou-
tras doenças sexualmen-
te transmissíveis.

Já os cânceres de ová-
rio e endométrio, são 
considerados também 

duas espécies prevalen-
tes, além do já citado. 
De acordo com Andréia, 
ele não tem um rastrea-
mento já tão estabeleci-
do como o exame de pré-
-câncer, mas através dos 
exames de rotina, pode-
-se detectar alguma alte-
ração. “Mulheres que fa-
zem o acompanhamento 
médico anual, vão estar 
sendo examinadas, onde 
vão estar sendo subme-
tidas a uma conversa e 

questionamentos, assim 
podendo serem detecta-
dos possíveis sintomas 
suspeitos de alguma al-
teração”, ressalta. Segun-
do ela, no câncer de ová-
rio, um exame simples e 
efetivo pode mostrar um 
eventual crescimento tu-
moral no ovário, sendo o 
exame de ecografia, ou 
ultrassonografia endo-
vaginal.

Quanto ao câncer en-
dométrio, que é da par-
te interna do útero, An-
dréia explica que tam-
bém pode-se detectar al-
terações através de um 
exame de ecografia, ou, 
se houver alguns sin-
tomas suspeitos como 
sangramento irregular, 
padrão de sangramento 
menstrual diferente, ou 
mulheres que tenham 
algum sangramento de-
pois da menopausa, sem-
pre devem ser avaliados 
para possibilidade de al-
guma alteração desses ti-
pos de tumores. No en-
tanto, a médica explica 
que infelizmente existe, 
principalmente pela par-
te do câncer de ovário, a 
questão de que os sinto-
mas geralmente vem a 
aparecer mais tarde, em 
uma fase que a doença 
pode estar mais avança-
da. Então quanto mais 

cedo diagnosticar, o tra-
tamento pode ser mais 
efetivo. 

Conforme a médica, 
para cada tipo de tumor 
existe um determina-
do tratamento, onde al-
guns destes fatores gine-
cológicos podem serem 
tratados, muitas vezes, 
por várias modalidades 
de procedimentos jun-
tos. “Cirurgia, quimiote-
rapia, radioterapia, imu-
noterapia. São vários tra-
tamentos que existem 
disponíveis atualmente. 
Em um câncer de colo 
do útero, se detectado 
em uma fase mais preco-
ce, a cirurgia é um méto-
do muito efetivo. Se está 
em uma fase um pouco 
mais avançada, os trata-
mentos de quimiotera-
pia e radioterapia tam-
bém funcionam muito 
bem. No câncer de ová-
rio e endométrio, tam-
bém é muito importan-
te a questão da cirur-
gia, e muitas vezes tam-
bém a quimioterapia. Te-
mos várias possibilida-
des de tratamento e, cla-
ro que, sempre, quanto 
mais precoce for o diag-
nóstico, menor a chan-
ce dele se disseminar e 
atingir algum outro ór-
gão”, pontua.

Quanto a fatores de 

risco, a médica explica 
que no caso de tumores 
como o câncer de colo do 
útero, como ele é muito 
associado a infecção pelo 
vírus do HPV, o mesmo 
está mais presente em 
pacientes que têm fato-
res de risco de adqui-
rir uma doença sexual-
mente transmissível. “O 
não uso de preservati-
vo, relações com múlti-
plos parceiros, tabagis-
mo, entre outros. Já no 
câncer de ovário, é mui-
to importante o histórico 
familiar. Isso é uma coisa 
que as pacientes costu-
mam questionar. As ve-
zes ficam muito preocu-
padas com determina-
do histórico familiar e, 
realmente, se há histó-
rico de algum tumor na 
família, a propensão tal-
vez aumente. Por isso a 
gente deve ir trabalhan-
do na prevenção primá-
ria”, conclui Andréia.

Visando divulgar a im-
portância da prevenção 
aos diferente tipos de 
câncer, a Liga Feminina 
de Combate ao Câncer 
de Sobradinho, em par-
ceria com a Gazeta, tra-
rá a cada mês, de acordo 
com a cor da campanha, 
um especialista que ex-
planará sobre cada cân-
cer destacado.

Julho Verde Escuro: mês de prevenção e 
informação aos tumores ginecológicos

>> CAMPANHA   Médica ginecologista e mastologista reforça a importância da 
prevenção e informação sobre os cânceres ginecológicos

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

CRONOGRAMA VACINAÇÃO

TERÇA-FEIRA
Manhã - aplicação da

4ª dose vacina COVID-19
(pacientes com a 3ª dose há 4 meses)

 
SÁBADO

Manhã - aplicação da
3ª dose vacina COVID-19

 
DEMAIS DIAS DA SEMANA

Aplicação de vacinas de rotina
 

A equipe da sala de vacinas reforça também a
importância e o cuidado que os pais devem ter
com a caderneta de vacinas de seus filhos, para
não atrasar a aplicação das vacinas de rotina.

DIVULGAÇÃO
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Na quinta-feira, 7 de julho, o prefeito 
Luizinho Fagundes, acompanhado 

do secretário de Administração, Cássio 
Lazzari, e da vereadora Eneida Zuchet-
to Lazzari, estiveram em Porto Alegre 
participando de reunião da Comissão 
de Agricultura, Pecuária, Pesca e Coo-
perativismo da Assembleia Legislativa.

A reunião da Comissão, presidida 
pelo deputado Adolfo Brito, teve como 
objetivo tratar sobre o Projeto de Lei 
204/2015, de autoria do deputado Zé 
Nunes, que trata da classificação do ta-

baco nas propriedades dos produto-
res no âmbito do Estado do Rio Gran-
de do Sul, cujo relator é o deputado El-
ton Weber, sendo novamente coloca-
do em pauta.

No entanto, a matéria recebeu pela 
quarta vez consecutiva pedido de vis-
tas, feito nesta ocasião pelo Capitão 
Macedo (PL), deixando a matéria para 
ser votada no próximo encontro da Co-
missão. 

Participaram da reunião prefeitos, 
vereadores e produtores ligados ao ta-

baco, de municípios da região Centro 
Serra e alguns do Vale do Rio Pardo, 
ocasião na qual o prefeito Luizinho jun-
tamente com o prefeito de Estrela Ve-
lha, Alexander Castilhos, estiveram re-
presentando também a AMCSerra e o 
Consórcio Vale do Rio Pardo.

Na sequência, as lideranças de La-
goa Bonita estiveram na Secretaria de 
Turismo, onde entregaram alguns do-
cumentos solicitados para o Programa 
Avançar no Turismo, no qual o Municí-
pio solicita recursos estaduais para in-

vestimento no Parque das Águas, local a 
ser arborizado e estruturado para lazer, 
cultura, recreação e esporte, em fren-
te ao Centro Administrativo Municipal.

Na Secretaria de Agricultura reitera-
ram pedido para manutenção e aplica-
ção do Programa de Aquisição de ali-
mentos (PAA), o qual beneficia agri-
cultores e também famílias em situa-
ção de vulnerabilidade. No entanto, a 
Secretaria de Estado aguarda a libera-
ção de recursos federais para dar sequ-
ência ao programa.

Lideranças de Lagoa Bonita e região participam 
de reunião da Comissão de Agricultura

O prefeito de Lagoa Boni-
ta do Sul, Luiz Francisco Fa-
gundes, juntamente com o se-
cretário de Agricultura, Pau-
lo Cerentini, e o responsável 
pelo Setor de Projetos, enge-
nheiro Alexandre da Silva, via-
jaram à capital gaúcha na úl-
tima terça-feira, 5 de julho. 
Na Secretaria de Agricultura 
trataram sobre a liberação de 
recursos da Consulta Popular 
2018/2019 e 2021/2022, das 
quais o Município aguarda os 
recursos dos projetos já enca-
minhados, para aquisição de 
calcário para os agricultores. O 
programa de melhoramento do 
solo neste ano está sendo cus-
teado com recursos próprios 
do Município e aguarda a libe-
ração dos valores destas Con-
sultas para que possa inves-

tir ainda mais na agricultura. 
No DAER, o diretor geral, Lucia-
no Faustino, recebeu o prefeito 
e os servidores para tratar so-
bre a manutenção da RSC-481, 
que liga Sobradinho, Lagoa Bo-
nita do Sul e Cerro Branco em 
uma extensão de 11km. 

Lagoa Bonita do Sul solicitou 
ao Daer a destinação de 500m³ 
de brita para melhorar e man-
ter por mais tempo os trabalhos 
realizados, e também 26 tubos 
de concreto para serem coloca-
dos em dois pontos estratégi-
cos e, assim, melhorar o escoa-
mento de água e, por consequ-
ência, a conservação da estrada. 
O diretor se comprometeu em 
verificar a situação das licita-
ções estaduais e, havendo vi-
gência e orçamento, encami-
nhar o material solicitado.

Na tarde do dia 6 de ju-
lho foi realizada a entrega de 
materiais didáticos e peda-
gógicos na EMEB Rainha dos 
Apóstolos e na EMEF Vergílio 
Luiz Francisco da Silva.

Foram entregues jogos e 
banners pedagógicos, brin-
quedos e recursos, os quais 
colaboram no trabalho peda-
gógico para estudantes e pro-
fessores da Educação Infantil, 
Ensino Fundamental e Educa-
ção Especial. 

Participaram da entrega o 
secretário de Educação, Car-
los Alexandre Lyra, a super-
visora de Educação, Simone 
Cláudia Bach Dal Ri, e a auxi-
liar administrativa, Cléa Ma-
chado. 

Conforme o secretário de 

Educação, este investimento 
se faz necessário, pois atra-
vés do uso destes materiais, 
o ensino-aprendizagem tor-
na-se mais significativo e lú-
dico, valorizando as compe-
tências e habilidades de cada 

estudante. 
A Administração Municipal 

apoia os investimentos reali-
zados na educação, sabendo 
que as crianças e adolescen-
tes são o presente e o futuro 
do município.

Materiais didáticos são entregues nas Escolas MunicipaisConsulta Popular e manutenção da RSC-481 
são temas de reuniões em Porto Alegre
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Na sexta-feira, 8 de julho, realizou-se 
com sucesso mais uma Feira do Produ-
tor no município. A Feira que contou com 
20 expositores, é organizada pela Secre-
taria Municipal de Agricultura, em par-
ceria com a Emater/RS-Ascar.

A Administração Municipal parabe-

niza e agradece aos organizadores, bem 
como os expositores e público que se 
fez presente. 

Aproveita ainda para convidar a todos 
para a próxima Feira, que está prevista 
para o dia 12 de agosto, no Ginásio Mu-
nicipal de Esportes João Lazzari.

Feira do Produtor Rural
No dia 2 de julho, a 

professora Martina Bol-
fe e a servidora Andréia 
Serena, coordenadoras 
do Projeto Cooperativa 
Escolar Guardiões Mi-
rins, a comissão de fun-
dação, formada pelos alu-
nos Mileni Ferreira Prie-
be, Miguel Bolfe dos San-
tos e Gabrielly Kluge Ro-
drigues, e a candidata à 
presidente da Coopera-
tiva Escolar Guardiões 
Mirins, Kamila Zanella, 
estiveram participando 
da Assembleia Geral de 
Fundação da Cooperati-
va COOPSERRA, da EMEF 

Santo Antônio, em Agudo. 
Esse evento marcou 

o Dia C (Dia Mundial do 
Cooperativismo), e tam-
bém foi um momento 
de muita aprendizagem 

para os alunos coopera-
dos, que serão responsá-
veis pelo evento de Fun-
dação da Cooperativa, a 
ser realizada nos próxi-
mos meses.

Cooperativa Escolar participa 
de atividades do Dia C

No dia 2 de julho, no Salão Paroquial 
Católico de Sobradinho, as alunas da 
EMEF Luiz Augusto Colombelli de Ibara-
ma, acompanhadas pela diretora da Cul-
tura e Turismo, Diulia Francesquett, e a 
vice-diretora da Escola, Ivanesca Scot-
ta, participaram do “Encontro de Meni-
nas”, promovido pelo Projeto Arte e Ci-
dadania.

Na oportunidade, elas puderam des-
frutar de um delicioso café, onde conver-
saram com as palestrantes convidadas, 
que abordaram diferentes temas. Ao fi-
nal da palestra, as alunas foram contem-
pladas com uma bolsa de estudo e brin-
des. A Secretaria de Educação, Cultura, 
Turismo e Desporto agradece ao Projeto 
Arte e Cidadania pelo convite e acolhida.

EMEF Luiz Augusto Colombelli 
participa de Encontro de Meninas 
promovido pelo Arte e Cidadania

Na manhã de segun-
da-feira, 11 de julho, 

representantes da RGE 
Sul estiveram visitando o 
prefeito municipal. O se-
nhor Arielson Costa está 
deixando a gerência re-
gional, e será substituí-
do por Eduardo Doring.

Além de uma visita de 
cortesia o encontro ser-
viu para estreitar laços 
de cooperação entre a 
RGE Sul e a Prefeitura de 
Ibarama.

Município recebe visita de 
representantes da RGE Sul

Na sexta-feira, 8 de julho, a secretá-
ria municipal de Assistência Social, La-
riane Sebben, e as técnicas de referên-
cia do CRAS, assistente social Maquier-
li, e a psicóloga Marilúcia, estiveram 
participando da “V Conferência Muni-
cipal e Regional de Segurança Alimen-
tar e Nutricional do Vale do Rio Pardo”.

O evento ocorreu no município de 
Santa Cruz do Sul, trazendo uma te-
mática muito preocupante: “A fome 
voltou! Medidas já!”, com o intuito de 
buscar conhecimento do assunto para 
possivelmente implantar esta política 
no município. Profissionais e gesto-
ra tiveram a oportunidade de escutar 
painelistas que trouxeram um resgate 

histórico do tema, desafios na garantia 
desse direito, além de muita reflexão 
sobre a própria vigilância socioassis-
tencial que requer a causa. A capacita-
ção traz cada vez mais, um olhar dife-
rente para o trabalho, e é por isso que 
ela se torna cada vez mais importante.

Representantes da Assistência Social participam 
de conferência em Santa Cruz do Sul

Na última sexta-feira, 
8 de julho, as merendei-
ras e serventes da Rede 
Municipal de Ensino de 
Ibarama, participaram 
de uma formação sobre 

a importância da ma-
nipulação de alimen-
tos, na garantia da en-
trega de alimentos se-
guros aos alunos, prin-
cipalmente, trabalhan-

do na prevenção dos 
perigos de origem bio-
lógica, evitando assim 
qualquer tipo de Doen-
ça Transmitida por Ali-
mentos (DTA). 

No dia 2 de julho, no Centro de Eventos 
Lorena Ema Wendt Dal Ri, ocorreu uma for-
mação para os professores da Rede Muni-
cipal de Ensino. A palestrante Cecília Cha-
ves conversou sobre violência doméstica, 
a mulher com o propósito de cuidar de si.

A secretária de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, Vania Lenise Turcatto 
Kluge, pontuou que esta formação é im-
portante para os docentes refletirem so-
bre o tema.

Merendeiras e serventes 
participam de formação

Secretaria de Educação promove formação 
para professores da Rede Municipal
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Finalizando a Campanha do Agasa-
lho 2022, que teve como tema “Nenhu-
ma Estrela com frio, todos os corações 
quentes”, a Secretaria Municipal de As-
sistência Social, Cultura e Turismo de 
Estrela Velha, por meio do CRAS Estre-
la Guia, realizou a entrega das doações 
arrecadadas.

Os agasalhos foram destinados às fa-
mílias que possuem inscrição no Cadas-
tro Único, realizado junto à Secretaria 
Municipal de Assistência Social. A entre-
ga das doações ocorreu em duas etapas, 
beneficiando cerca de 90 famílias em si-
tuação de vulnerabilidade no município.

Os itens foram arrecadados em dife-

rentes pontos de coleta, distribuídos em 
locais estratégicos do município. A secre-
tária de Assistência Social, Cultura e Tu-
rismo, Grasiela Lasch, agradece a colabo-
ração de todos os doadores, bem como 
dos voluntários e apoiadores que auxi-
liaram na organização das entregas des-
sa ação social.

Além da Campanha do Agasalho, pro-
movida pelo CRAS Estrela Guia, também 
foi realizada a entrega de agasalhos e 50 
cestas básicas às famílias da Aldeia In-
dígena Flor da Mata. Essas doações são 
oriundas da Defesa Civil, destinadas ex-
clusivamente para as famílias indígenas 
do município.

CRAS Estrela Guia promove entrega 
de doações da Campanha do Agasalho

Educadores da rede municipal de en-
sino de Estrela Velha participaram do 
segundo encontro do Grupo Colmeia 
do Saber, realizado em Vale do Sol, nos 
dias 11 e 12 de julho. A temática norte-
adora da formação foi “Pulsando a Arte 
de avaliar”, ministrada pela professora 
Jussara Mayer Ceron, de Mato Grosso.

Os encontros do Colmeia do Saber 
são realizados em parceria com o Pro-
grama A União Faz a Vida (PUFV), de-
senvolvido pelo Sicredi. Na segunda-
-feira, 11 de julho, a formação foi vol-
tada aos profissionais que atuam nos 
Anos Iniciais do Ensino Fundamental. 
Já na terça-feira, 12 de julho, os docen-
tes dos Anos Finais do Ensino Funda-
mental participaram da capacitação.

Os estudos e práticas do encontro 
focaram em como conceber a avalia-
ção dos estudantes, a partir de uma 
nova perspectiva. A partir dessas for-

mações, as aprendizagens serão mul-
tiplicadas aos demais professores, em 
momentos de formação no município. 
O grupo de docentes participante ficou 
impressionado com a condução e abor-
dagem do tema, tendo em vista que é 
um assunto bem abrangente e discutí-
vel, mas que foi desenvolvido de forma 
leve e prática.

Grupo Colmeia do Saber tem 
novo encontro de formação

Em assembleia realiza-
da nessa terça-feira, 

12 de julho, na Universi-
dade de Santa Cruz do 
Sul (Unisc), o Conselho 
Regional de Desenvolvi-
mento do Vale do Rio Par-
do (Corede/VRP) elegeu a 
nova diretoria, que estará 
à frente do órgão na ges-
tão 2022/2024. A direto-
ria executiva é compos-
ta pelos cargos de presi-
dente, vice-presidente, 
secretário, 2º secretário, 
tesoureiro e 2º tesourei-
ro. Além desses, também 
compõem o Conselho Fis-
cal, formado por três inte-
grantes titulares e três su-
plentes.

Representando o mu-
nicípio de Estrela Velha, 
o coordenador Municipal 

da Defesa Civil, Maurício 
Bevilaqua foi eleito o 2º 
secretário, integrando a 
nova diretoria do Conse-
lho. Como presidente se-
gue Heitor Álvaro Petry e 
como vice-presidente foi 
eleita Carmen Lúcia de 
Lima Helfer.

Também estiveram 
presentes na Assembleia 
o prefeito de Estrela Ve-
lha, Alexander Castilhos, 

e o servidor municipal e 
técnico da Secretaria de 
Agricultura, Adelar Ma-
ciel Corrêa.

Além da votação, a as-
sembleia teve como pauta 
a apreciação da última ata 
da assembleia; a atuali-
zação do Plano Estratégi-
co Regional; leitura e pos-
se das indicações para os 
segmentos da assembleia; 
e assuntos gerais.

Município compõe diretoria do Corede/VRP

Na última semana, a equipe da Rede 
Bem Cuidar RS (RBC/RS), formada por 
profissionais da saúde que atuam na 
Unidade de Saúde da Sede, de Estrela 
Velha, promoveu uma ação educativa 
de promoção e prevenção da saúde. A 
atividade foi desenvolvida em parceria 
com o Núcleo de Apoio à Atenção Bá-
sica (NAAB), junto ao salão da comu-
nidade de Rincão da Estrela.

Na ocasião, a nutricionista Nediane 
de Oliveira abordou o tema “Imunida-
de: como está a sua?”. Essas ações têm 
o objetivo de fortalecer vínculos entre 
os profissionais da saúde e comunida-
de, bem como contribuir para a melho-
ria da qualidade de vida da população.

A RBC/RS integra o Programa Esta-
dual de Incentivos para a Atenção Pri-
mária à Saúde (PIAPS), de iniciativa 
do Governo do Estado do Rio Grande 
do Sul. O objetivo do projeto é incenti-
var a melhoria e o fortalecimento dos 
serviços de Atenção Primária à Saúde 
(APS), ofertados à população.

Rede Bem Cuidar promove ação educativa sobre imunidade

Com o objetivo de promo-
ver aos estudantes do muni-
cípio o desenvolvimento de 
novas habilidades, a Secreta-
ria Municipal de Educação de 
Estrela Velha vem oportuni-
zando oficinas de canto e vio-
lão, às quintas-feiras, no tur-
no inverso às aulas.

As atividades, ministradas 
pela professora Alda Maria 
Goettems Santos, são volta-
das a estudantes do 3º e 4º 
ano do Ensino Fundamen-
tal da EMEF Álvaro Rodri-
gues Leitão e para estudan-
tes do 3º ao 5º ano do Ensi-
no Fundamental da EMEF 25 
de Julho. A iniciativa faz par-
te do Projeto de Musicalida-
de, que busca proporcionar novas opor-
tunidades educativas.

A música é uma importante ferramen-
ta para a prática pedagógica, pois possibi-
lita trabalhar o lúdico no processo de en-

sino e aprendizagem, além de contribuir 
para o desenvolvimento corporal e cogni-
tivo, estimulando o convívio social, a har-
monia, a criatividade e a imaginação, en-
tre outros sentimentos e sensações, que 
auxiliam na formação dos estudantes.

Projeto de aulas de canto e violão
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O prefeito Maurício 
Afonso Ruoso este-

ve reunido com Arielson 
Mendes Costa, consultor 
de negócios da Gerência 
de Relacionamento com 
o Poder Público da RGE 
Sul de Cruz Alta.

Na ocasião, foi apre-
sentado o novo consul-
tor de negócios, Eduardo 
Döring, consultor subs-
tituto que atenderá a re-
gião do Vale do Rio Par-
do. A partir do dia 25 de 
julho será o contato dire-
to entre a concessionária 
e o poder público.

Na oportunidade, a 

Administração Munici-
pal agradeceu o consul-
tor Arielson pela atenção 
e empenho prestados 
ao município, ao mesmo 

tempo em que desejou 
boa sorte ao novo con-
sultor Eduardo, refor-
çando a parceria com a 
empresa.

No início desta semana o vice-pre-
feito e secretário das Finanças, Ger-
son Lopes, juntamente com o secretá-
rio da Agricultura, Aloísio Bernardy, 
estiveram visitando o início das obras 
de construção da rede de água para 
abastecimento da nova caixa d’água 

na localidade de Costa do Rio. 
A rede de água será construída 

com o objetivo de reforçar o abas-
tecimento para moradores da loca-
lidade, os quais sofrem com falta de 
água principalmente nos meses de 
veraneio.

Foi instalado um segundo letreiro 
de identificação com o nome do muni-
cípio.  No final do ano de 2021 já havia 
sido instalado o primeiro em frente ao 
Centro Administrativo. Agora foi insta-
lado em frente ao posto de combustí-
vel, local que é ponto de referência no 
município. “Através de ações simples 
como essa, a Administração Munici-
pal vai fazendo a diferença, valorizan-
do espaços e demonstrando o amor 
por nossa cidade”, destaca o prefeito.

O letreiro tem como intuito identifi-
car, valorizar, agradar munícipes e vi-
sitantes que passam pelo município, 
para que façam seu registro no obje-
to decorativo e impulsionem o desen-
volvimento turístico. Segundo o pre-
feito, “esse tipo de letreiro é famoso 

nas principais cidades turísticas, sen-
do uma intervenção urbana que traz 
aos seus moradores e visitantes sen-
timento de orgulho e pertencimen-
to, sendo esse o objetivo, valorizan-
do ainda mais as potencialidades do 
município”.

Os letreiros serão parte dos pontos 
turísticos, tanto para as pessoas que 
moram na cidade, quanto aos turis-
tas que vierem a conhecê-la.

A Administração Municipal de 
Passa Sete está recebendo a entre-
ga dos materiais que serão usados 
para a construção do Salão Comu-
nitário da localidade de Taquari. 
Nos próximos dias será recebido 
o restante dos materiais, para tão 
logo iniciar o levantamento e con-
clusão do salão. 

“A construção do Centro Comu-
nitário tem o intuito de proporcio-
nar aos moradores locais um am-
biente de acolhimento para dias 
festivos e encontros entre a comu-
nidade e visitantes. É de suma im-
portância que o interior do muni-
cípio continue desenvolvendo-se e 
possibilitando que as pessoas en-
contrem lazer em suas comunida-
des”, salienta o prefeito.

Prefeito de Passa Sete se reúne com 
consultor de negócios da RGE Sul

Segundo letreiro turístico é instalado

Com o objetivo de obter-se um es-
paço de lazer para crianças e adultos, 
foi dado início à construção da Praça 
pela Administração Municipal de Pas-
sa Sete. O projeto será executado por 
meio da empresa vencedora da Lici-
tação modalidade tomada de preço n° 
002/2022.

O terreno onde está sendo construí-
da a nova área de lazer no município 
é um espaço localizado atrás do Cen-
tro Administrativo, onde já encontra-
-se uma academia de saúde. De acor-
do com a Administração, a pretensão 
é utilizar, transformar o espaço e con-
solidar como um atrativo agradável 

em Passa Sete, com um aspecto visual 
bonito e inovações estruturais e esté-
ticas. Quanto ao paisagismo, foi plane-
jado minuciosamente para garantir a 
segurança e o bem-estar dos passase-
tenses e visitantes. 

A praça contará com área verde, 
bancos, banheiros e brinquedos infan-
tis. “O local será um ponto de encontro 
para pessoas de todas as idades. Aten-
dendo ao pedido dos moradores, prio-
rizamos no projeto a arborização, com 
canteiros de flores e árvores”, ressal-
ta o prefeito.

A previsão é de que a obra seja con-
cluída em outubro.

Construção da Praça tem início

Vice-prefeito e secretário da Agricultura 
visitam obra de rede de água em Costa do Rio

Materiais para construção 
do Centro Comunitário de 
Taquari começam a chegar
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Nesta segunda-feira, 
11 de julho, os verea-

dores de Sobradinho esti-
veram reunidos no Plená-
rio Ottmar Kessler para a 
23ª sessão ordinária des-
te ano. Na ocasião, em 
pauta, oito Projetos de 
Lei foram apresentados, 
dos quais cinco foram 
aprovados por unanimi-
dade e três foram baixa-
dos nas comissões para 
análise. Foram apresen-
tados ainda dois pedidos 
de providência e um pe-
dido de informação.

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de In-
formação 19/2022 do 
vereador Janderson 
Nunes: Que o Executivo 
Municipal informe o trâ-
mite atual de regulariza-
ção da área de terra re-
cebida em caráter de do-
ação, onde será constru-

ída a imagem do Cristo 
no município, bem como 
do seu respectivo acesso. 
Que o Executivo Munici-
pal informe se a área de 
terras para implantação 
do novo distrito indus-
trial, adquirida na locali-
dade de Granja do Silên-
cio, já dispõe de licencia-
mento ambiental, foi de-
vidamente desmembra-
da, bem como se a doa-
ção, aprovada pelo Po-
der Legislativo à empre-
sa interessada em imple-
mentar uma indústria de 
cosméticos no local, já foi 
concretizada, uma vez 
que na época da conces-
são, o Executivo Munici-
pal informou ser de ex-
trema urgência a apro-
vação dos projetos de lei 
envolvendo a área, tendo 
em vista que o empresá-
rio gostaria de imediata-
mente iniciar seu empre-
endimento no local, sob 
risco de desistir do em-
preendimento.

Pedido de Providên-
cia 53/2022 do verea-
dor Jeferson Matana: 
Que o Poder Executivo 
providencie a instalação 
de uma lixeira grande na 
Rua Pedro Elesbão, Bair-
ro Rio Branco, próximo a 
residência nº 120.

Pedido de Providên-
cia 54/2022 do vere-
ador Valdecir Bilhan: 
Que o Executivo Muni-
cipal faça o conserto da 
pinguela do Bairro Maie-
ron, tendo em vista que 
as madeiras estão precá-
rias, colocando assim os 
pedestres que ali circu-
lam em risco. Que o Exe-
cutivo Municipal faça um 
mutirão de limpeza de to-
das as bocas de lobo da 
cidade, pois o acúmulo 
de lixo, além de ocasionar 
obstrução e alagamen-
tos em dias chuvosos, 
também contribui para a 
proliferação de mosqui-
tos, colocando em risco a 
saúde da população. Que 

o Executivo Municipal 
providencie a recupera-
ção do acesso à proprie-
dade rural do senhor Il-
demar da Rosa, localiza-
da em Linha Campos.

Pedido de Providên-
cia 55/2022 do verea-
dor Janderson Nunes: 
Que o Executivo Munici-
pal faça à instalação de 
uma parada de ônibus na 
localidade de Arroio Bo-
nito, próximo a residên-
cia da senhora Le Stei-
nhaus Mayerhofer, com 
regime de urgência.

Pedido de Providên-

cia 56/2022 do verea-
dor Jeferson Matana: 
Que o Poder Executivo 
repare o chão aos fundos 
do Centro de Especiali-
dades Odontológicas, lo-
calizado no Bairro Bai-
xada, concluído recente-
mente, uma vez que a fos-
sa ali instalada está ce-
dendo, desnivelando as 
pedras de PVS, podendo 
vir a ocasionar acidentes 
para os pedestres e veí-
culos que ali transitarão, 
bem como apure a res-
ponsabilidade da empre-
sa que construiu o imó-

vel. Que o Poder Executi-
vo providencie a vigilân-
cia adequada do local, le-
vando em consideração 
que há relatos constantes 
de vândalos no seu entor-
no, invasões, depredações 
e roubos, inclusive recen-
temente um vidro do local 
foi quebrado e este foi in-
vadido, pois apesar de sua 
conclusão, o imóvel ainda 
não está sendo utilizado 
pela Administração Mu-
nicipal, que aguarda res-
posta do Ministério da 
Saúde para ali instalar o 
Posto de Saúde do Bairro.

Vereadores se reúnem para a 23ª sessão ordinária

Os projetos de lei aprovados por 
unanimidade foram:

Projeto de Lei 101/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento 
de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 
30 de novembro de 2021, no valor 
de R$ 735.000,00. Desse Crédito Su-
plementar, o valor de R$ 435.000,00 
será utilizado no reequilíbrio do con-
trato Administrativo de Execução de 
Obra Pública nº 38/2021, para a exe-
cução de nove ruas (Rua Arnegildo 
Ruoso, Rua Ottmar Jost, Rua Otavia-
no Nunes, Rua Raul Acosta, Rua Au-
rélio de S. Bandeira, Rua Eugênio Re-
din, Rua Modesto Mariani, Rua Pedro 
Gouvêa e Rua Egílio Lazzari). Segun-
do o Executivo isso é necessário, pois 
a empresa executora solicitou reequi-
líbrio, porque aumentaram os custos, 
e após análise jurídica e técnica, foi 
autorizado o reequilíbrio deste valor. 
Já os R$ 300.000,00 restantes do Cré-
dito Suplementar também serão para 
reequilíbrio de contrato da Quadra da 
Linha Apolinário e do Bairro Maie-
ron, que também foi analisado pelo 
jurídico e técnico, e autorizado o re-
equilíbrio. Para o Crédito Suplemen-
tar serão usados R$ 535.000,00 do 
superávit financeiro do ano passado 
e mais R$ 200.000,00, que serão re-
duzidos da conservação de bens mó-
veis e imóveis.

Projeto de Lei 102/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 

2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de 
R$ 33.222,73. De acordo com o Pro-
jeto, esse Crédito Especial deverá ser 
utilizado nas atividades de gestão do 
Programa Auxílio Brasil (PAB), que 
substituiu o Programa Bolsa Família 
(PBF). Na justificativa o prefeito sa-
lienta que o Programa Auxílio Brasil 
(PAB), contribui no combate à pobre-
za e extrema pobreza. Além de garan-
tir renda básica, o Programa Auxílio 
Brasil (PAB) busca integrar políticas 
públicas, simplificar a cesta de bene-
fícios e estimular a emancipação des-
tas famílias para que alcancem auto-
nomia, e superem situações de vulne-
rabilidade social.

Projeto de Lei 103/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 
2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de 
R$ 27.200,00, para aquisição de ser-
viços para regularização do Aeródro-
mo Municipal. Com esse valor, a Admi-
nistração Municipal pretende contra-
tar uma empresa para realizar a ela-
boração do Plano Básico de Zona de 
Proteção do Aeródromo e inscrição 
do Aeródromo na Anac.

Projeto de Lei 104/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Especial no Orçamento de 
2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de 
R$ 60.000,00. Esse Crédito Especial 
será destinado para o Programa da 

Rede Bem Cuidar, e serão utilizados 
nas ações no âmbito da Atenção Pri-
mária à Saúde, para despesas de ma-
nutenção e estruturação.

Projeto de Lei 109/2022, que au-
toriza o Executivo Municipal a con-
tratar temporariamente, sem concur-
so público, em caráter excepcional de 
interesse público, para atender situ-
ação de emergência, junto à Secreta-
ria Municipal de Educação, Cultura, 
Turismo e Desportos, três monitores 
de Educação Infantil. As contratações 
visam substituir três servidores que 
se aposentaram.

Os projetos de lei baixados nas 
comissões foram:

Projeto de Lei 105/2022, que 
autoriza o Executivo Municipal abrir 
Crédito Suplementar no Orçamento 
de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 
de novembro de 2021, no valor de R$ 
800.000,00. Esse recurso será utiliza-
do para a aquisição de materiais para 
asfaltamento e pavimentação de di-
versas ruas. O Executivo salienta que 
recentemente foi adquirida uma usi-
na de asfalto, que está sendo instala-
da junto ao britador de Linha Herval.

Projeto de Lei 107/2022, que au-
toriza o Poder Executivo Municipal a 
outorgar Concessão de Uso Oneroso, 
de um módulo (boxe) localizado no 
bem imóvel denominado Centro de 
Empreendedores Individuais (CEIS), à 
empreendedora individual Margarida 
Aparecida Ferreira França, com ativi-

dade de comércio de lanches.
Projeto de Lei 108/2022, que dis-

põe sobre a locação de imóvel para a 
instalação de indústria do setor de 
bolsas e acessórios, e dá outras pro-
vidências. Na justificativa do Proje-
to, o Executivo salienta que a propo-
sição normativa é necessária para a 
manutenção da locação imobiliária, 
para continuidade das atividades da 
empresa Zorzo Bolsas Ltda, que já 
está instalada em imóvel locado pela 
municipalidade, matriculado sob nº 
17.729 no Registro de Imóveis local, 
pertencente anteriormente a Odemir 
Antônio Parizotto, e locado pelo Muni-
cípio com base na Lei nº 4.543/2019, 
ocasião em que o imóvel possuía um 
galpão industrial medindo 638,38m².

Conforme o Executivo a necessida-
de de edição de nova Lei se dá pelo 
fato de que, além de ter havido tro-
ca de proprietário do imóvel (vendi-
do pelo anterior locador Odemir An-
tônio Parizotto para Schunke Em-
preendimentos Imobiliários, confor-
me R.5 da Matrícula 17.728, de modo 
que não cabe novo aditivo do anterior 
contrato), a documentação que segue 
anexa ao presente Projeto de Lei evi-
dencia que a indústria concessioná-
ria do imóvel está solicitando a am-
pliação da locação, de modo a abran-
ger uma área de 378,40m² recente-
mente agregada ao imóvel, a fim de 
ampliar a linha de produção e estru-
tura fabril, viabilizando a geração de 
mais postos de trabalho e renda local.

>> SOBRADINHO  Cinco Projetos de Lei foram aprovados por unanimidade e três foram 
baixados nas comissões. Os legisladores apresentaram ainda pedidos de providência

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

VICTOR PARANHOS
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Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

Na terça-feira, 19 de julho, a partir 
das 19 horas, na Câmara de Vereadores, 
será realizado o primeiro dia de evento. 
A abertura será com apresentação do 
Projeto Esfera: A consciência do descarte 
correto de medicamentos, idealizado 
pelas alunas da E.E.E.B. Padre Benjamim 
Copetti: Giovana Xaviel Bassan, Juliana 
Librelotto Goettems, Kauana Antonio 
de Souza, Renata Kroth Furlan, Luana 
da Rocha Wanzing e  professora Jaciani 
Lucia Lazzarotto Pozzobon. 

Logo após haverá palestra Prof. Ms. 
Rafael Kirst, da Unisc, sobre o tema 
Construindo Ecossistemas de Inovação 
e Empreendedorismo. Na sequência, às 
20h, será a vez da apresentação do case 
“Sempre buscando a inovação, com o 
engenheiro eletricista Roni Carlos Temp. 
Com MBA em Administração, Gestão 
Estratégica e em Gestão Regional, 
é sócio-fundador e administrador 
da empresa Enerluz Engenharia e 
Eletricidade, em Foz do Iguaçu, onde 
há 35 anos trabalha com engenharia, 

inovação e gestão com qualidade. A 
noite encerra com confraternização no 
LAB, prevista para às 21h.

Na quarta-feira, 20, a programação 
segue na Câmara de Vereadores, quando 
às 19h haverá apresentação do projeto 
Genealogias, por Clara Luiza Montagner, 
professora, pesquisadora, escritora e 
membro da Academia Centro Serra de 
Letras.

Às 19h40 assume a apresentação a 
equipe do Pense Coworking: espaço de 
estudos e de trabalho compartilhado, 
tendo como sócios Fernando Vicente, 
Narjana Matte e Patrícia Lazzari. O 
encerramento ficará por conta da Escola 
de Samba Mocidade Independente Vera 
Cruz, previsto para às 20h30.

Já na quinta-feira, 21, a partir das 
19h, o Quiosque 3Barra12 receberá 
o Sarau Literário “Viver é o melhor 
poema”, com intervenções poéticas 
da Academia Centro Serra de Letras. A 
ideia é rememorar a iniciativa do Grupo 
Poetar, o qual reunia amigos para recitar 

poesias. 
Encerrando a Semana da Inovação, 

na sexta-feira, 22, às 18h30, a Câmara 
de Vereadores recebe explanação sobre 
o projeto Geoparque Quarta Colônia, 
pela professora titular da UFSM, Maria 
Medianeira Padoim.

O aguardado lançamento do livro 
intitulado “Polo Regional de Ensino 
Superior a Distância de Sobradinho: 
Conectando pessoas – Educação – 
Desenvolvimento” na versão impressa 
será lançado após a palestra, seguido 
pelo seu lançamento em versão e-book 
para interagir, estando disponível em 
máquinas dispostas no ambiente. A 
atividade marca os 15 anos do Polo.

Haverá ainda atividade cultural 
dirigida pela professora Liziany Müller, 
responsável pela Coordenadoria de 
Tecnologias Educacionais (CTE) da 
UFSM. O jantar de confraternização 
será realizado no Restaurante Sabores 
do Sobrado, com o valor de R$ 50,00. 
As fichas já estão sendo comercializadas.

Programação da 1ª Semana de Inovação e Cultura 

A primeira edição da 
Semana de Inova-
ção e Cultura de 

Sobradinho será reali-
zada na próxima sema-
na, entre 19 e 22 de ju-
lho, e será aberta a toda 
a comunidade. O evento 
abordará temas culturais 
e também ligados ao em-
preendedorismo e sus-
tentabilidade. A parceria 
entre todos os envolvi-
dos deverá oportunizar 
à população um momen-
to de partilha e constru-
ção do saber.

A diretora de Cultu-

ra e Turismo de Sobra-
dinho, Ingrid Hermes, 
juntamente com os re-
presentantes da Acade-
mia Centro Serra de Le-
tras, presidente Gerson 
Lisboa e vice-presiden-
te Clara Luiza Montag-
ner, bem como a coor-
denadora administrativa 
da Unisc Sobradinho, Jo-
celaine Maieron, partici-
param do programa Giro 
Regional da Rádio Gaze-
ta FM 98.1, onde desta-
caram os detalhes pen-
sados para esta progra-
mação especial.

A realização do even-
to é da Prefeitura de So-
bradinho, Casa da Cultu-
ra, Secretaria de Educa-

ção, Cultura, Turismo e 
Desporto, Unisc, Comi-
tês Étnicos, Academia 

Centro Serra de Letras e 
Polo de Ensino a Distân-
cia de Sobradinho.

Sobradinho promove sua 
1ª Semana de Inovação e Cultura
>> PROGRAMAÇÃO   Evento ocorre na próxima 
semana reunindo temas culturais e também ligados ao 
empreendedorismo e meio ambiente

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃORAPHAEL CAPELARI

    A primeira impressão é a que fica SIM!

   Você retornaria a um restaurante onde você viu
baratas? Difícil…
   Você faria ginástica numa academia onde os
professores estão fora de forma? É provável que não…
   Você é o proprietário dessas empresas??? 
 
   Bom, se o teu CÉREBRO passou para você a
PERCEPÇÃO de que NÃO retornaria ao COMÉRCIO citado,
mas você é DONO de empresa com característica similar,
ATENÇÃO!!! É muito difícil para o cérebro confrontar “o
que foi visto” com a expectativa de que “será melhor” na
próxima oportunidade. 
 
   Para compreender com clareza, imagine você vivendo a
experiência de entrar numa loja de perfumes pela primeira
vez. É provável que, nesse momento, a primeira
lembrança esteja relacionada a “cheiros”…e dos bons!!!
Porém, se não for uma boa lembrança, tudo bem. O
importante é compreender que o registro “lembrado”
pelas palavras das duas últimas frases são a primeira 
 impressão registrada de você …e não há gestão sobre
essa informação! Eu não preciso continuar o exemplo,
você tem esse registro…de primeira! Bom ou ruim, ele
gravará…
   …e nem vamos entrar no detalhe se a memória que
deixa ancorado o pensamento dos “cheiros” é verídica.
Saiba que o cliente decidi por motivos diversos, e a
primeira impressão é fundamental num cenário com
tantas empresas ofertando as mesmas coisas.

   Sabe aquela fachada completamente desbotada que
você acha que os clientes nem olham? Sabe aquele cheiro
de “mofo” que as roupas guardadas da tua loja exalam?
Lembra daquela parede “meio amarelada”, próximo à
cozinha, do teu restaurante? Posso sinalizar uma lista
GIGANTE de detalhes percebidos pelos teus clientes em
níveis inconscientes e conscientes que são legítimos
PROBLEMAS. Isso, eu escrevi que essa negligência
estrutural, nível baixo, é um GRANDE PROBLEMA.

   Mas o comportamento nas interações com os clientes
também pode ser nocivo para as impressões dos clientes.
Imagine você sendo abordado pela primeira vez em uma
loja de calçados "tal" por um funcionário com meta (e
uma faca no pescoço). Você coloca o primeiro calçado e o
atendente diz “ficou perfeito em você”. Aí você coloca o
segundo par de sapatos (que você não curtiu) e escuta do
vendedor “nunca vi esse calçado vestir tão bem em
alguém quanto em você”. Aqui o teu cérebro liga o
alerta…”estão me empurrando qualquer coisa”. Sério,
você volta na loja? Bom, se a sua loja é a do vendedor
citado, ATENÇÃO!!!

   O efeito da primeira impressão é a mesma coisa que
acontece quando você seleciona a pessoa de interesse em
aplicativos como o TINDER, quando decidi entrar ou não
em um restaurante com aspectos de “sujeira”, quando
julga, no trabalho, o cliente pela roupa, dentre tantos
outros exemplos. Trata-se de um dos aspectos psíquicos
que auxiliam as pessoas a simplificar pontos relevantes
para julgar ou decidir. 
   
   Nós da MT Gestão Contábil somos ESPECIALISTAS em
NEUROCIÊNCIA do COMPORTAMENTO aplicado aos
NEGÓCIOS. Ficaremos muito felizes em pagar um café
para você conversar conosco sobre suas dificuldades em
melhorar esses aspectos de impressão com o seu cliente. 
   
   A primeira impressão é a que fica !!!

MT Gestão Contábil
e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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As manchetes 
em 23/07/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

PATINAÇÃO

>> Sobradinho: Boa parte da riqueza do velho Sobradi-
nho (na época composto ainda pelos então distritos de Se-
gredo e de Ibarama) foi construída pela cultura do fumo 
em corda. Havia muitos produtores. Audaciosos comer-
ciantes abriam novos mercados, principalmente em Santa 
Catarina e no Paraná. Sobradinho chegou a ser conhecido 
como a capital do fumo em corda. A decadência do fumo 
em corda começou bem antes da chegada espetacular das 
estufas para secagem do fumo em folha. Os comerciantes 
já alertavam que o consumo do “palheiro” ou “crioulo” 
estava caindo: “apenas os velhos procuram este produto, 
enquanto a juventude não adere a ele”.

A arte de “domar”as letras

Arte Rodas em preparação para um fim 
de semana intenso de apresentações

Neste fim de semana, dias 16 e 17 
de julho, a Associação de Patina-

ção Arte Rodas estará participando de 
três eventos, em Lajeado e também em 
Porto Alegre.

No sábado à tarde, o Grupo de Com-
petição vai até Lajeado participar da 
Copa Lajeado. Os atletas que represen-
tam o Arte Rodas são Guilherme Dias, 
Isabella Santos Vieira, Andressa Redin, 
Pyetra Sophia Teichmann e Michelline 
Cavalheiro. A equipe de competição é 
treinada semanalmente pelo renomado 
técnico Carlos Radtke, um dos grandes 
nomes da Patinação Artística Brasileira.

No sábado à noite, o Grupo de Sho-
ws vai até Porto Alegre participar do Es-
petáculo de 30 anos da Patinação Passo 
a Passo, no ginásio do Colégio La Salle 
Dores. Este será um momento especial 
de integração, pois o organizador e téc-
nico do clube Passo a Passo foi um dos 
primeiros professores do Arte Rodas.

Já no domingo à tarde, o Grupo de 
Shows segue para Lajeado, onde par-
ticipa do XVI Festival de Shows Sobre 

Rodas, organizado pela Cia de Patina-
ção Sobre Rodas. Os patinadores que 
estarão representando o município de 
Sobradinho são: Isabella Santos Vieira, 
Guilherme Dias, Isadora Soares Lopes, 
Isabely Soares Lopes, Pyetra Sophia 
Teichmann, Andressa Redin, Michelline 
Cavalheiro, Mariah Vitória Cides, Vitor 
A. Machado de Moura, Jorge Kauê Gon-
çalves, Maria Rosa Ceolin Pinto, Anna 
Luyza da Silveira Rehbein, Luiza Arbu-
geri, Thalia Vitória Torrel, Isadora Bu-
satto Martins, Antônia Bernardy Fran-

ceschet, Rhavine Drescher Secretti, Da-
niela da Silva, Ana Clara Tyburski Ras-
sweiler e Linca Sofia Pontel Dalberto.

O Grupo de Shows tem ensaios duas 
vezes por semana, sob orientação de 
Maurício Estraich, Camila Y Castro, 
Francieli Antunes e Guilherme Dias. O 
grupo tem participado de diversos fes-
tivais de patinação pelo estado com o 
objetivo de integração entre clubes, pa-
tinadores e familiares e também como 
forma de representar o município de 
Sobradinho e o Arte Rodas.

Hélio Scherer - membro fundador da Academia 
Centro Serra de Letras

Em 1963, após receber uma boa alfabetização e 
cursar até a quinta série na Escola Rural de Vila 

Gramado-Sobradinho, ingressei no Instituto de Edu-
cação Rural de Osório, educandário que formava pro-
fessores. Além das disciplinas básicas, estudei diver-
sas matérias da área técnica, mas foi em Língua Por-
tuguesa que concentrei meus esforços, no firme pro-
pósito de me libertar dos vícios de linguagem e do so-
taque característico de um neto de imigrantes, nasci-
do e criado no interior. A biblioteca da escola foi meu 
local de leitura, com pesquisas mais frequentes no di-
cionário. Quando me encontrava sozinho, lia em voz 
alta para aprimorar a dicção. O meu histórico na es-
cola primária, onde participei de um Clube 4S da AS-
CAR, chegou ao conhecimento dos meus novos cole-
gas e professores e logo fui convidado a participar do 
Grêmio Estudantil, do qual mais tarde fui presidente, 
participei também da União Municipal de Estudantes. 
Essas agremiações editavam um jornalzinho e tinham 
um programa na Rádio Osório. 

A experiência desse período foi determinante para 
que fosse contratado como locutor na Rádio Sobradi-
nho em janeiro de 1968. Esse foi o meu primeiro em-
prego após servir ao Exército em 1967. Os meus co-
nhecimentos e práticas de redação me proporcionaram 
atuar na elaboração de notícias, avisos e outros traba-
lhos na rádio. E foi na base do “fazendo e aprendendo” 
e com o apoio de alguns cursos que adquiri o aprimo-
ramento na arte de escrever e me comunicar. Os hábi-
tos de leitura e escrita resultaram em prática e experi-
ência que me conduziram a novos desafios. A criação 
de um jornal, em 1975, junto com outros colegas da 
Rádio Sobradinho, foi uma iniciativa marcante. Tive 
a parceria deles apenas no primeiro ano, na sequên-
cia, a possibilidade de atuar no jornal sem me desli-
gar da Rádio Sobradinho, onde permaneci como fun-
cionário até 1979. O jornal era chamado inicialmente 
de Paladino Serrano e, depois, Jornal da Serra. Com 
muito trabalho eu o dirigi até 1984, quando transferi 
para o Grupo Gazeta de Comunicações. O antigo Jor-
nal da Serra, para a minha satisfação, permanece cir-
culando com outra denominação e está se aprimoran-
do ao divulgar os principais fatos da nossa região, in-
clusive alguns em que tive a oportunidade de partici-
par, nas diversas atividades que desenvolvi com o pas-
sar dos anos. 

Dessas iniciativas, destaco a minha experiência na 
arte de escrever adquirida ao longo dos anos. Assim, 
me tornei radialista e jornalista, profissões que abra-
cei com seriedade e paixão e que me proporcionaram 
conhecimentos gerais e muitas realizações. Após fazer 
rádio, jornal, editar revistas, criar o primeiro site de 
notícias da região, agência de publicidade e pesquisas 
de opinião, em 2006, fui homenageado como Patro-
no da Feira do Livro de Sobradinho, fato que me des-
pertou o interesse pela Literatura. Acostumado a brin-
car com as letrinhas e domar as palavras em diversos 
tipos de textos, aceitei o desafio de fazer poesia. Em 
2009, fui convidado por outros(as) amantes das letras 
e fundamos a Academia Centro Serra de Letras, enti-
dade que tive o prazer de presidir por dois períodos e 
que hoje atua em vários projetos, inclusive este, de es-
crever uma coluna semanal.

Portanto, nesta minha primeira participação, reite-
ro o que tenho falado em algumas palestras para estu-
dantes: a minha experiência pessoal e profissional está 
intimamente ligada ao hábito da leitura e da escrita. 
Comunicar-se com proficiência parte, inicialmente, do 
uso da língua portuguesa com toda a sua potencialida-
de, tanto na oralidade quanto na escrita. Espero que 
esse texto tenha contribuído para incentivar mais pes-
soas a construírem a sua própria história, pois nunca 
é tarde para ler, escrever e “domar” as letras.

>> Dalva e Hélio Reuter, 
Cleber Sebastiany e Helmita 
e Narciso Sebastiany.

DIVULGAÇÃO
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>> A vida te dá 
surpresas e as 
surpresas te 
dão vida. 
Mônica Crema

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O celular pare-
ce que está aí des-
de que o mundo é 
mundo: mas não 
tem nem 50 anos.”

O celular: bom ou ruim?
Vejam só: o celular, esse aparelhinho com o qual 

nascem acoplados hoje boa parte dos seres humanos (já 
não nascem com ele acoplado? Bem, será só questão de 
tempo) está em vias de completar... meio século! Para 
uns, pode parecer muito; para outros, um nada de tempo. 
Ocorre que às gerações atuais se misturam as mais antigas, 
para as quais um negócio chamado celular seria de todo 
impensável, inimaginável, nem em sonho; já as outras, as 
mais novas, sequer conseguem conceber um mundo em 
que tal engenhocazinha não esteve presente, uma vez que 
nasceram com ela perfeitamente bem plantada no meio da 
sala, do olho e da vida em família.

Pois é: tudo isso, essa revolução nas comunicações e no 
compartilhamento de conteúdo proporcionado pelo celular, 
está em vias de completar 50 anos em 2023. E é claro, como 
bem sabem os adultos, e como podem compreender os mais 
jovens, que lá no princípio essa tecnologia nem de perto se 
parecia com os modernos Iphones e similares. Ocorre que 
em 1973 o protótipo do que viria a evoluir para um celular 
era um trambolhão de cerca de um quilo, complicado e 
pesado para manusear, caro e pouco prático. E, como bem 
haverão de lembrar os mais velhos, ligar com ele, diante 
da parca disponibilidade de sinal, era uma dificuldade só. 
E, de fato, ele teve de evoluir muito para que ao longo dos 
anos 90, já mais para o final dessa década, e, portanto, há 
pouco mais de duas décadas, finalmente fosse possível e 
viável popularizar mais a sua presença. E ainda assim o 
custo, o peso e a dificuldade do sinal dificultavam a sua 
maior aceitação junto à população.

Até essa época, já em pleno século 21, os telefones 
fixos seguiam muito presentes e eram a principal via de 

comunicação entre 
todos os que, perto ou 
longe, quisessem se 
falar à distância. Nem 
a própria internet 
era uma tecnologia 
facilitada, porque os 
computadores ou 
notebooks por si só 

seguiam verdadeiros trambolhões, pesados e não intuitivos. 
Eram tecnologias eletrônicas, ainda nem digitais, para 
usuários ainda em sua grande maioria analógicos. E foi de 
fato com o advento do Iphone e com a agregação das telas 
de cristal líquido que os celulares se impuseram na vida de 
todos, ao mesmo tempo mais baratos e acessíveis, ao ponto 
de que hoje não só cada pessoa tem um celular como muitas 
pessoas têm vários celulares, como por vezes se constata.

De tudo isso, como revela um livro que acaba de ser 
lançado, “Celular: democrático ou autoritário?”, da jornalista 
Neuza Sanches (editora Contexto), fica a constatação: tanto 
a internet quanto o celular são muito, muito recentes na 
história da humanidade. Considerando a sua presença 
massiva, na forma como o concebemos hoje, o celular ainda 
não completa duas décadas entre nós, um mero adolescente 
em termos de tempo, mas se impôs de tal forma, e de 
tal modo se tornou onipresente, que está em todos os 
momentos de nossa vida. E, na vida de alguns, em especial 
dos jovens, como Neuza aponta, em momentos quase 
em demasia, em situações não necessariamente muito 
indicadas, convenientes ou sadias. De modo que a maioria 
das pessoas se expõe ou se revela em seu ambiente de 
compartilhamento coletivo de tal forma que, logo adiante, 
há um caminho quase sem volta até a salutar e saudável 
privacidade. Há um ponto em que, depois de ter mostrado 
demais, nenhuma cobrança ou nenhum passo atrás mais 
é possível, e isso se relaciona em especial com dinheiro, 
recursos, dados pessoais, corpo, hábitos, costumes ou 
informações de cunho pessoal.

O livro (e também a intuição, obviamente) indica o que 
parece ser inevitável logo adiante: haverá um momento em 
que aquilo e aqueles momentos em que um celular poderá (ou 
deverá) estar presente em nossa vida, em ambientes públicos 
ou privados, terá de ser regrado, regulado, determinado, por 
lei. Do contrário, a invasividade, o cerceamento, a exposição, 
a perseguição e o linchamento público chegarão a um ponto 
tal que ninguém, mais ninguém mesmo, mais sairá ileso.

A arte de escrever precisa ser exercitada!
“Pensar numa maneira de incen-

tivar as pessoas a escrever em es-
pecial aos jovens me levou a buscar 
ideias junto aos colegas gestores 
de cultura em outros municípios 
do Estado. A criação do Concurso 
Literário foi a maneira de atingir 
este objetivo ... (Gerson Lisboa, di-
retor de Cultura de Sobradinho, na 
apresentação da Coletânea Concur-
so Literário Jornalista Valacir Cre-
monese – Anos 2005, 2006 e 2007).

Lançada a semente literária em 
“terra boa” ...   a plantinha flores-
ce pelas escolas, e dos frutos colhi-
dos em belos textos são os autores 
agraciados na Feira do Livro que 
se realiza na Praça Três de Dezem-
bro, em 2005, conforme classifica-
ção por categoria: Quero-Quero (1ª 
e 2ª séries), Perdiz (3ª e 4ª séries). 
Faço uma pausa para suspirar o or-
gulho de vó e dizer que minha ne-
tinha Letícia, aluna da Escola San-
to Carniel, tem seu texto “Uma lição 
de amor” classificado em 3ª lugar. Continuando: Catego-
ria Periquito (5ª e 6ª séries) e Tucano (7ª e 8ª séries). 

Na foto, Gerson Lisboa e Eliane Rathke, vice-diretora 
da Escola Lindolfo Silva, no ato de entrega dos certifica-
dos do Concurso/2005.

A partir de 2006, o Concurso é estendido às categorias 

Juvenil e Adulto, e alcança o mun-
do. Muitos frutos são colhidos em 
forma de letras inspiradas na cria-
tividade de milhares de participan-
tes – entende-se, especialmente, o 
universo de alunos, em sala de aula, 
exercitando a arte de escrever.

Os trabalhos classificados vão 
compondo, a cada três anos, uma 
nova coletânea, na gestão também 
sempre dedicada das diretoras 
de Cultura, sucessivamente, Clélia 
Redin, Clause Koch Nardi e Ingrid 
Hermes.  

Gerson Lisboa, agora presiden-
te da Academia Centro Serra de Le-
tras, mobiliza a entidade no apoio 
ao 18º Concurso Literário Jornalis-
ta Valacir Cremonese, cujo tema é: 
Paz: o mundo em que quero viver. 
Gênero: livre. Regulamento: Blog da 
Casa da Cultura Amário João Lazza-
ri, casadacultura.sho@gmail.com 
ou pelo fone: 51 3742 1804.

Em contato com Ingrid Hermes, 
ela recomenda que os interessados fiquem atentos ao pra-
zo de inscrição que encerra em 30 de setembro. Ela es-
pera - e nós, membros da Academia Centro Serra de Le-
tras, compartilhamos – pelo pleno sucesso para compor a 
6ª Coletânea – anos 2020, 2021 e 2022, com a beleza das 
construções literárias e expressões de PAZ! 
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10 anos de programa Retratando a Querência

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> NAS ONDAS DO RÁDIO   Programa dominical da Gazeta FM completa uma década 
valorizando a tradição gaúcha e os arti stas regionais

PATROCINADORES
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SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O apresentador Robson 
Drachler (o Bobi) con-
duziu no último domin-

go, 10 de julho, o programa Re-
tratando a Querência, na Rádio 
Gazeta FM 98.1, no qual come-
morou 10 anos no ar. A atração 
contou com a participação espe-
cial de Oscar Eduardo  Billig (co-
nhecido como tio Gola). Prestes 
a completar 81 anos de vida, o 
laçador de Estrela Velha é reco-
nhecido em todo o centro do Es-
tado pelo seu amor às tradições 
gaúchas. “Mais do que uma ho-
menagem, este programa foi um 
reconhecimento da família tra-
dicionalista do Centro Serra ao 
laçador Oscar Billig”, salientou 
Bobi ao longo da entrevista.

A história de Oscar com o laço 
começou aos 6 anos de idade, 
quando se dirigia ao campo, au-
xiliando a família na lida campei-
ra. “Naquele tempo o pai laçava 
boi bravo. Sei que quando ele ti-
nha 10 anos o vô não laçava mais 
campo a fora, era só o pai”, fri-
sou o filho Paulo Roberto Billig 
(o Beto), que segue seus passos 
e o acompanhou na entrevista.

O ingresso nos rodeios cam-
peiros se deu quando Oscar já 
estava na juventude, no alto de 
seus 20 e poucos anos. Contu-
do, ainda antes de fazer-se pre-
sente em rodeios, participava de 
tropeadas. Em uma das histórias 
recordadas no programa, auxi-
liou a levar 240 bois até o muni-
cípio de Cruz Alta, enfrentando 
os desafios da estrada no lom-
bo do cavalo, seu grande parcei-
ro. Era uma verdadeira aventura. 
Quando chegava à noite, lembra 

que paravam em fazendas para 
pernoitar, e dormir sobre os pe-
legos. “Chovia, fazia muito frio, ti-
nha geada e precisávamos levá-
-los até o trem em Cruz Alta. Em 
cada vagão entravam 20 bois, e 
era preciso correr apartando os 
lotes”, recordou.

Conforme Bobi, essas lidas 
campeiras estão retratadas nas 
letras das músicas e lembram 
histórias que tiveram início com 
os antepassados e foram sendo 
passadas entre gerações. “A ideia 
do programa Retratando a Que-
rência é valorizar todos os laça-
dores, aqueles que já entraram 
para a história,  que partiram, e 
as novas gerações que seguem 
a tradição”, frisou, parabenizan-
do seu Oscar pela representati-
vidade junto ao movimento tra-
dicionalista e sua disposição ao 
chegar as oito décadas vividas.

Também esteve presente no 
estúdio o ex-patrão do CTG Es-
trela do Pago de Estrela Velha, 
João Paulo Pereira, filho do fun-
dador e primeiro patrão da enti-
dade, Setembrino Pinto Pereira.

João Paulo relembrou a fun-
dação do CTG Estrela do Pago, 
que tem seu Oscar como um 
de seus sócios-fundadores, in-
tegrante da primeira patrona-
gem e grande entusiasta, levan-

do toda a família a participar. A 
data de 17 de julho de 1964 é co-
memorada anualmente pela en-
tidade, sendo que neste domin-
go haverá almoço especial pelos 
58 anos do CTG.

Já sobre os primeiros rodeios 
crioulos, seu Oscar recordou que 
na época tudo costumava ser fei-
to no lombo do cavalo e, para a 
realização do evento, era neces-
sário reunir um lote de gado, 
com animais oriundos de dife-
rentes propriedades. O primei-
ro rodeio realizado em Estrela 
Velha ocorreu no ano de 1967, 
quando o CTG já está fundado. 

Já o primeiro rodeio em que 
participaram fora do município 
recorda ter sido em Jacuizinho. 
“As pessoas não me conheciam, 
então me chamavam de ‘alemão 
da Costa do Rio’. E ganhei no laço 
individual do ‘gaúcho de Jacuizi-
nho’. Era bonito de olhar para a 
cerca, que estava cheia de gente 
e, quando lacei a vaca todo mun-
do garrou o mato, saiu correndo, 
não tinha ninguém quando vol-
tei. Este foi o meu primeiro tro-
féu”, recordou.

A segunda experiência fora do 
âmbito de Estrela Velha foi em 
Sobradinho, mas, antes de che-
gar à pista de rodeio, foi preciso 
aventurar-se. “Chegamos para 

atravessar a barca e ela estava no 
fundo da água. Como atravessar? 
Tinha um senhor lá e nos ajudou 
a atravessar os cavalos. Cruza-
ram 21 cavalos a nado”, frisou. O 
tiro de laço, segundo ele, era re-
alizado somente no domingo. “E 
era cavalgada antes e depois do 
rodeio, para ir e voltar embora”, 
acrescentou.

Devido aos desafios, seu Os-
car mencionou que, naquele 
tempo, eram realizados dois ou 
três rodeios por ano. “Agora tem 
quase todos os fins de semana”, 
ressaltou. 

Além de contar estas e ou-
tras experiências, de falar sobre 
os desafios que eram transpos-
tos com alegria, Billig também 
mencionou as amizades feitas 
e fortalecidas ao longo de suas 
participações nos eventos tradi-
cionalistas. Entre eles a parceria 
a Confraria Cavaleiros da Serra, 
que neste ano completa 30 anos 

de atividades.
Para o filho Beto Billig, é moti-

vo de grande alegria e honra ter 
o pai acompanhando as ativida-
des. “Graças a Deus. Ele vai fazer 
81 anos daqui alguns dias e está 
laçando e cavalgando com a gen-
te. Não tem coisa melhor. Toma-
ra que continue assim pelo me-
nos mais 10 anos e possa con-
tar as histórias e ensinar os ne-
tinhos e mais dois bisnetos que 
estão chegando a campeirar. A 
riqueza maior que se tem é a fa-
mília, ter meu pai e minha mãe 
comigo. Ficamos muito felizes 
de receber esta homenagem ao 
nosso pai”, frisou.

A edição de 10 anos do pro-
grama contou ainda com a par-
ticipação dos apresentadores 
do Programa Raça e Cultura da 
Gazeta FM, Adelar e Alessandro 
Rosa, e do músico Celso Souza 
que animaram a atração domi-
nical com canções e trova.

Uma Galeria para as conquistas no laço
O CTG Estrela do Pago conta 

há alguns anos com a Galeria 
Oscar Eduardo Billig, na qual estão 
expostos em torno de 200 troféus 
conquistados por ele nos rodeios em 
todo o estado ao longo das décadas 

de participação. “Somando todos 
os laçadores do CTG acho que não 
chega a este número”, pontua João 
Paulo. “Vamos aumentar a galeria”, 
brinca seu Oscar, que continua 
participando de algumas provas.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Os as-
suntos familiares estarão 
em alta nessa fase. O pas-

sado deve ser encarado no senti-
do de resolver pendências deixa-
das para trás e que de alguma for-
ma bloqueiam sua vida presente. 
Preste atenção com a impulsivi-
dade, raiva e agressividade nas 
suas relações mais íntimas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Os as-
suntos profissionais e 
principalmente as me-

tas de sua carreira deverão 
ocupar muito do seu tempo. 
Invista em atitudes mais práti-
cas, reveja caminhos trilhados 
e se precisar mude de rota. Ex-
celente momento para plane-
jar passeios.

TOURO
21/04 a 20/05 - Seu po-
der de comunicação 
estará em alta facili-

tando boas conexões, mas ao 
mesmo tempo pedindo caute-
la no que diz e para quem diz 
em se tratando de suas ideias 
e objetivos. Aposte na vida so-
cial, e circule por onde puder 
nessa fase.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Este 
será um momento mui-
to importante de sua 

caminhada, pois você terá que 
lidar com a vida de maneira 
mais seria e menos distraída. 
Marte fazendo uma quadratu-
ra com Plutão pede cuidados 
com a saúde e principalmente 
com tensões nervosas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Este 
é um período de mais 
responsabilidade com 

o dinheiro e economias. Reve-
ja gastos, solucione penden-
cias nesse aspecto e organize 
as finanças. Poupar ou inves-
tir em coisas e situações dura-
douras será de extrema impor-
tância, evite gastos supérfluos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Algu-
mas crises terão de ser 
enfrentadas para que 

haja crescimento e expansão 
de sua consciência. Preste mui-
ta atenção com dívidas, finan-
ciamentos e descontrole nas fi-
nanças. O momento é de pou-
par ou reorganizar o que está 
fora de lugar.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - O Sol 
em Câncer seguirá em 
boa parte deste mês 

iluminando muito sua mente 
e coração. Cuide da sua ima-
gem, invista mais em seus po-
tenciais e não deixe para de-
pois tudo o que deve ser feito 
no aqui e agora. Um novo ciclo 
está se formando em sua vida.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - O rela-
cionamento com o ou-
tro - seja ele um roman-

ce ou parceria de trabalho - 
pede atenção nessa fase de 
reestruturação. Olhar para as 
necessidades dos outros que 
estão ao seu lado desenvolverá 
sua empatia e será muito pro-
veitoso para o futuro.

LEÃO
22/07 a 22/08 - O pe-
ríodo de muita reflexão 
para os leoninos que 

precisarão investir muito no 
autoconhecimento. Dessa for-
ma poderão olhar para ques-
tões que até então estavam 
sendo evitadas a fim de ter 
maior clareza. Meça bem suas 
atitudes e tenha sabedoria.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Boa 
fase para o aquariano 
trazendo estruturação, 

disciplina e solidez para os 
projetos pessoais. Não é hora 
de pensar nos outros portan-
to coloque todo o foco em 
sua própria energia. As pes-
soas vão lhe enxergar de ma-
neira mais centrada.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Rever 
seus projetos e pensar 
no que deseja realizar 

no futuro pode ser um bom ca-
minho para essa fase. Um olhar 
atencioso para o futuro que você 
planeja ou sonha será muito sig-
nificativo trazendo novas ideias 
e coisas que até então estavam 
pré-estabelecidas.

PEIXES
20/02 a 20/03 - O piscia-
no terá de redobrar suas 
atenções com relação as 
expectativas de roman-

ces e novas paqueras. A criativi-
dade poderá ser um ponto a ser 
melhor explorada já que senti-
rá um certo vazio ou até mesmo 
falta de inspiração para apostar 
em coisas novas. 
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Violeta lamenta a decisão de Davi. Isadora convence Joaquim 
a dar um fim à lua-de-mel. Anastácia afirma a Leônidas que 
seu pai tem pouco tempo de vida. Tenório diz à Olívia que 
Matias parece gostar dela. Violeta ampara Isadora, que sofre 
com suas escolhas. Davi anuncia à Heloísa que deixará a 
cidade em busca do perito que pode provar sua inocência no 
caso de Elisa. Joaquim beija Iolanda. Emília vence a final do 
concurso da rádio, e Cipriano vê quando Enrico a beija. Matias 
observa Eugênio e Violeta juntos, e Benê alerta Heloísa. 
Isadora recupera sua memória da infância e reconhece Davi. 
Isadora acusa Davi de mentir para ela e afirma que o entregará 
à polícia. Heloísa consegue distrair Matias e revela a Eugênio 
e Violeta que Benê sabe sobre os dois. Olívia acode Matias. 
Isadora não consegue denunciar Davi. Augusta e Heloísa 
ajudam Davi a se esconder. Heloísa implora para que Olívia se 
afaste de Matias. Augusta e Heloísa tentam convencer Isadora 
de que Davi está falando a verdade. Cipriano se declara para 
Giovanna e a beija. Inácio encontra a esmeralda, e Santa 
descobre uma ficha falsa no cassino. Isadora comprova que 
Joaquim sabia da verdadeira identidade de Davi.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Bob finge gostar do amigo de Gustavo e Danilo. Pat questiona 
Alfredo sobre os remédios que ele voltou a tomar. Lou decide 
sair com Anita. Regina manda mais uma carta anônima 
para Martha. Anita conhece Jonathan e se interessa pelo 
pesquisador. Martha encontra uma foto de Regina no quarto 
de Leonardo. Danilo explica como Duarte irá fechar um 
negócio com a empresa de seu amigo. Marcela se recusa 
a reabrir o caso de Clarice. Armandinho sabota a ida dos 
dublês para a empresa de Pat e Moa. Lou e Kaká aparecem 
para fazer o teste na Coragem.com. Martha dá um ultimato 
em Leonardo. Alfredo percebe um sangramento em sua 
boca. Alfredo convence Nadir a não contar nada sobre o 
sangramento para Pat. Leonardo destrata Martha na empresa. 
Kaká e Lou são aprovados na Coragem.com e contratados. 
Regina confirma a autoria das cartas anônimas para Leonardo, 
que fica furioso. Pat descobre que Alfredo estava tomando 
remédios sem prescrição médica e discute com o marido. 
Alfredo é levado desacordado para o hospital. Nadir e Joca 
tentam acalmar Pat. Moa chega com Andréa ao hospital e 
tenta consolar a sócia.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Eugênio acolhe o Velho do Rio em sua chalana. Muda pede 
a Tibério que mate Tenório, como condição para se casar 
com o peão. Marcelo pergunta a Tenório se ele é grileiro 
de terras. Roberto descobre na internet que Tenório lavou 
com sangue a morte dos pais. José Leôncio diz a José 
Lucas que dará ao filho uma de suas fazendas. Eugênio 
conhece Érica, e sugere que a jornalista se apresente a 
José Leôncio. Eugênio conta a Juma que esteve com o 
Velho do Rio em seus braços. Juma deduz que o Velho do 
Rio esteve na tapera. Érica conhece José Lucas. Juma se 
sente culpada por não ter ajudado o Velho do Rio, e diz 
a Jove que não quer mais se casar com ele. José Lucas e 
Tadeu apresentam Érica para José Leôncio. Muda desiste 
da vingança. Mariana diz a José Leôncio que eles precisam 
fazer alguma coisa para que Jove e Juma deixem a tapera. 
José Lucas comenta com Trindade que se interessou por 
Érica. Marcelo pensa na possibilidade de Zuleica e seus 
irmãos virem para o Pantanal. O Velho do Rio diz a Juma 
que uma desgraça se abaterá sobre a casa de Tenório. 
Juma e o Velho do Rio conversam. Tenório se emociona 
com uma música tocada por Trindade.
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A culpa não é minha!!!
Luciano chega em casa e entrega o boletim escolar 

para a mãe. Irritada, a mulher questiona:
- Como você foi reprovado em matemática?
O garoto, então, responde:
- Sinto muito, mamãe! Mas a culpa não é minha.
- Ora, mas a culpa é de quem?
- Do Bruninho!!
- Mas quem é Bruninho?
- É o menino que passa cola. No dia da prova de 

matemática, ele ficou doente e faltou.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

O excesso de informação e a falta de 
conhecimento – Não basta conquistar 

a sabedoria: é preciso saber usá-la

Estamos em uma era que atual izar-se é 
imprescindível. Há muita informação sendo 

produzida e o seu acesso é cada vez mais fácil. Só que 
isto tem feito com que muitas pessoas se sintam na 
obrigação de estar sempre bem informadas gerando 
muita angústia e ansiedade, pois ficar por dentro de 
tudo é uma tarefa humanamente impossível. O excesso 
de informação pode ser um fator desencadeador e 
agravador de transtornos mentais como ansiedade 
e depressão e também de sintomas como exaustão, 
fadiga, sensação de incapacidade e de sobrecarga 
emocional. 

A informação não é mais sinônimo de resolução de 
problemas e muitas vezes, pode virar até a causa deles. 
O excesso de informação pode ser tão ruim quanto 
à ignorância, dificultando a tomada de decisões e 
levando à paralisia. Conforme pesquisa divulgada 
nos Estados Unidos, os americanos consomem 34 
Gigabytes de informações por dia. O estudo foi 
conduzido na Universidade da Califórnia, em San 
Diego, e analisou os hábitos dos americanos, com o 
intuito de quantificar o volume de dados recebidos 
de várias formas. TV, rádio, jornais, internet – tudo 
foi contado. Segundo a pesquisa, os americanos 
consomem informação durante 12 horas de seus 
dias. Mas quanto dessas informações conseguimos 
realmente absorver? Para não se perder, ou não se 
afundar diante deste tsunami de dados, as dicas são 
muito simples: 

•  Descubra em você mesmo aqueles conhecimentos 
que lhe darão maior prazer. 

•  Selecione as informações que lhe serão úteis e 
proveitosas, isto sim é um ato inteligente. 

•  Tenha foco. 

Como dizia Cícero, filósofo, orador, escritor, 
advogado e político romano: “Não basta conquistar 
a sabedoria: é preciso saber usá-la”. 

 O cérebro humano foi preparado para absorver 
um número limitado de informação por unidade de 
tempo. Mas o mercado de trabalho cada vez mais 
competitivo fez o homem desrespeitar os limites, indo 
além do que consegue dar conta. Muita gente tenta, 
mas é impossível ouvir três músicas ao mesmo tempo. 
Pense nisso! Qualidade é diferente de quantidade!



Resumo da 23ª Sessão Ordinária (11/07/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 11 de 

julho, às 18h, na 23ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi deliberado 
durante a Sessão:

Projetos de Lei aprovados por unanimidade
Projeto de Lei 101/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Su-

plementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 735.000,00. Desse Crédito Suplementar, o valor de R$ 435.000,00 
será utilizado no reequilíbrio do contrato Administrativo de Execução de Obra 
Pública nº 38/2021, para a execução de nove ruas (Rua Arnegildo Ruoso, Rua 
Ottmar Jost, Rua Otaviano Nunes, Rua Raul Acosta, Rua Aurélio de S. Bandei-
ra, Rua Eugênio Redin, Rua Modesto Mariani, Rua Pedro Gouvêa e Rua Egí-
lio Lazzari). Segundo o Executivo isso é necessário, pois a empresa executora 
solicitou reequilíbrio porque aumentaram os custos, e após análise jurídica e 
técnica foi autorizado o reequilíbrio deste valor. Já os R$ 300.000,00 restantes 
do Crédito Suplementar também serão para reequilíbrio de contrato da Qua-
dra da Linha Apolinário e do Bairro Maieron, que também foi analisado pelo 
jurídico e técnico e autorizado o reequilíbrio. Para o Crédito Suplementar se-
rão usados R$ 535.000,00 do superávit financeiro do ano passado e mais R$ 
200.000,00 que serão reduzidos da conservação de bens móveis e imóveis.

Projeto de Lei 102/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Es-
pecial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no va-
lor de R$ 33.222,73. De acordo com o Projeto esse Crédito Especial deverá ser 
utilizado nas atividades de gestão do Programa Auxílio Brasil (PAB), que subs-
tituiu o Programa Bolsa Família (PBF). 

Projeto de Lei 103/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Es-
pecial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no va-
lor de R$ 27.200,00, para aquisição de serviços para regularização do Aeró-
dromo Municipal. Com esse valor Administração Municipal pretende contra-
tar uma empresa para realizar a elaboração do Plano Básico de Zona de Pro-
teção do Aeródromo e Inscrição do Aeródromo na Anac.

Projeto de Lei 104/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Es-
pecial no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no va-
lor de R$ 60.000,00. Esse Crédito Especial será destinado para o Programa da 
Rede Bem Cuidar, e serão utilizados nas ações no âmbito da Atenção Primária 
à Saúde, para despesas de manutenção e estruturação.

Projeto de Lei 109/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contratar tem-
porariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse pú-
blico, para atender situação de emergência, junto à Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 03 (três) Monitores de Educação In-
fantil. As contratações visam substituir três servidores que se aposentaram.

Projetos de Lei baixados em comissão
Projeto de Lei 105/2022 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Su-

plementar no Orçamento de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30.11.2021, no 
valor de R$ 800.000,00. Esse recurso será utilizado para a aquisição de mate-
riais para asfaltamento e pavimentação de diversas ruas. 

Projeto de Lei 107/2022 que autoriza o Poder Executivo Municipal a outor-
gar Concessão de Uso Oneroso, de um módulo (boxe) localizado no bem imó-
vel denominado CEIS – Centro de Empreendedores Individuais, a empreen-
dedora individual Margarida Aparecida Ferreira França, com atividade de co-
mércio de lanches.

Projeto de Lei 108/2022, que dispõe sobre a locação de imóvel para a ins-
talação de indústria do setor de bolsas e acessórios, e dá outras providências. 
Na justificativa do Projeto o Executivo salienta que a proposição normativa é 
necessária para a manutenção da locação imobiliária, para continuidade das 
atividades da empresa Zorzo Bolsas Ltda.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 19/2022 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Exe-

cutivo Municipal informe o tramite atual de regularização da área de terras 
recebida em caráter de doação onde será construído a imagem do Cristo em 
nosso Município bem como do seu respectivo acesso. Que o Executivo Mu-
nicipal informe se a área de terras para implantação do novo distrito indus-
trial, adquirida na localidade de Granja do Silêncio já dispõem de licenciamen-
to ambiental, foi devidamente desmembrada bem como se a doação, aprova-
da pelo poder legislativo a empresa interessada em implementar uma indús-
tria de cosméticos no local já foi concretizada, uma vez que na época da con-
cessão o Executivo Municipal informou ser de extrema urgência a aprovação 
dos projetos de lei envolvendo a área, tendo em vista que o empresário gos-
taria de imediatamente iniciar seu empreendimento no local, sob risco de de-
sistir do empreendimento.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 53/2022 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o Poder 
Executivo providencie a instalação de uma lixeira grande na rua Pedro Elesbão, 
bairro Rio Branco, próximo a residência nº 120.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 54/2022 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Execu-
tivo Municipal faça o conserto da pinguela do bairro Maieron, tendo em vista 
que as madeiras estão precárias, colocando assim os pedestres que ali circu-
lam em risco. Que o Executivo Municipal faça um mutirão de limpeza de to-
das as bocas de lobo da cidade, pois o acumulo de lixo além de ocasionar obs-
trução e alagamentos em dias chuvosos também contribui para a proliferação 
de mosquitos colocando em risco a saúde da população. Que o Executivo Mu-
nicipal providencie a recuperação do acesso a propriedade rural do senhor Il-
demar da Rosa, localizada em Linha Campos.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 55/2022 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Exe-
cutivo Municipal faça à instalação de uma parada de ônibus na localidade de 
Arroio Bonito, próximo a residência da senhora Le Steinhaus Mayerhofer. Com 
regime de urgência.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 56/2022 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o Po-
der Executivo repare o chão nos fundo ao Centro de Especialidades Odonto-
lógicos, localizado no bairro Baixada, concluído recentemente, uma vez que 
a fossa ali instalada está cedendo, desnivelando as pedras de PVS, podendo 
vir a ocasionar acidentes para os pedestres e veículos que ali transitarão bem 
como apure a responsabilidade da empresa que construiu o imóvel. Que o Po-
der Executivo providencie a vigilância adequada do local, levando em consi-
deração que há relatos constantes de vândalos no seu entorno, invasões, de-
predações e roubos, inclusive recentemente um vidro do local foi quebrado e 
este foi invadido, pois apesar de sua conclusão, o imóvel ainda não está sen-
do utilizado pela Administração Municipal, que aguarda resposta do Ministé-
rio da Saúde para ali instalar o Posto de Saúde do bairro.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA VERBAL do Ver. Julio Miguel Nunes Vieira: Que 
seja recuperado a cabeceira da ponte de Linha Franceschett, divisa entre os 
municípios de Sobradinho e Lagoa Bonita do Sul.

Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 18 de julho, às 18h, com 
transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Facebook.

E O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR PROPONENTE

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE RETIFICAÇÃO E REABERTURA
DE PRAZO LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que o edital de Pregão Eletrônico nº 
36/2022: Aquisição de pneus para atender as necessidades da 
frota municipal, foi retificado e nova data agendada Recebimento 
das Propostas: Início às 17 horas do dia 15/07/2022 e fim às 09 
horas do dia 28/07/2022. Abertura e Julgamento das Propostas: 
às 09:00 do dia 28/ 07/2022. Início da Sessão da Disputa de Pre-
ços: 09:30 do dia 28/07/2022. Prazo de Impugnação e Pedidos 
de Esclarecimento:  até as 09:30 do dia 25/07/2022. Local: Por-
tal: Bolsa de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br

AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial RP nº 44/2022: Contratação de empresa para 
a confecção e instalação de arcos metálicos nas ruas Capitão Ve-
rissimo, General Osório e Avenida João Antônio. Início da Sessão 
de Lances será às 09:00 do dia 29/07/2022, na sala de licitações 
do Centro Administrativo Municipal.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 074/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
012/2022, no período compreendido entre o dia 18 de julho de 
2022 até o dia 22 de julho de 2022, conforme Edital 074/2022, 
que trata de Processo Seletivo Simplificado para contratação por 
prazo determinado de MONITOR DE EDUAÇÃO INFANTIL. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 15 de ju-
lho  de 2022.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

Na tarde desta quar-
ta-feira, 13 de ju-

lho, ocorreu na Prefei-
tura Municipal de So-
bradinho a reunião do 
Conselho Municipal de 
Trânsito. 

A abertura da reu-
nião foi realizada pelo 
presidente Tenente Je-
rônimo Jesus Dalberto. 
Após, ocorreu a escolha 
da nova direção execu-
tiva para 2022/2023, fi-
cando assim composta: 
presidente Mara Simone 
Seibert; vice-presidente 
Darlan Kittel; e secretá-
ria Marilei de Souza.

Na oportunidade tam-
bém foram indicadas as 

entidades/órgãos e ins-
tituições para partici-
parem do Conselho de 
2022 a 2023, sendo: 
Sindilojas - João Marcos 
Linassi e suplente Via-
nei Cesar Pasa; Depar-
tamento Municipal de 
Trânsito - Santo Domin-
gos R. Cruz; Brigada Mi-
litar – Titular: 1º sargen-
to Rodrigo do Nascimen-
to e suplente 2º sargen-
to Willian José Da Cas; 
OAB/Subseção – Titu-
lar:  Giovana Augusta S. 
de Oliveira e suplente 
Angela Wietzke; CACISS 
- Titular: Tatiana Lisbôa, 
e suplente Maria Salete 
Antônio; Sindicato dos 

Trabalhadores Rurais - 
Titular: Delmar Waide 
e suplente: Eder Gusta-
vo Puntel; CFC Evolu-
ção – Titular: Marilei de 
Souza e suplente Liane 
Seibert; Bombeiros Vo-
luntários – Titular: Val-
domiro Garcia Lopes e 
suplente Marci Alves da 
Silva Moura; Secretaria 
de Educação – Titular: 
Rosania de Moura e su-
plente Fabiane Limber-
ger; Secretaria da Indús-
tria, Comércio  e Servi-
ços – Titular: Darlan Kit-
tel e suplente William 
Kluge; Sindicato Rural - 
Titular: João Carlos Gua-
rienti e suplente Alceu 

Mariane.
 O prefeito Armando 

Mayerhofer se fez pre-
sente ressaltando a im-
portância do Conselho 
para a tomada de deci-
sões junto à comunida-
de, agradeceu aos mem-
bros atuais e recepcio-
nou os novos. 

Também foi oportu-
nizado um espaço para 
que todos os conselhei-
ros participassem com 
sugestões ou temas li-
gados ao trânsito local.  

Ao final da reunião foi 
registrado, através de 
fotos, a transmissão da 
direção executiva e dos 
demais presentes.

Conselho Municipal de Trânsito 
tem nova diretoria executiva

DIVULGAÇÃO

Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho

51 9.97.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

SOBRADINHO
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Os vereadores do mu-
nicípio de Segredo, 

Lisandra Mergen e Luis 
Alceu Ribeiro, estiveram 
em Brasília nos dias 28, 
29 e 30 de junho, repre-
sentando a bancada Pro-
gressista, ocasião na qual 
levaram várias reivindi-
cações em nome dos ve-
readores, do vice-prefei-
to e secretários. 

Na Câmara dos Depu-
tados e no Senado Fe-
deral protocolaram jun-
to aos gabinetes solicita-
ções na área da agricul-
tura, obras, saúde, edu-
cação, esporte e lazer e 
assistência social. 

Também tiveram au-
diência junto ao Ministé-
rio da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (na 
Assessoria de Relações 
Governamentais e Insti-
tucionais), bem como no 
Ministério do Desenvol-
vimento Regional (Ga-
binete do Ministro jun-
to a Assessoria Especial 
de Relações Institucio-
nais), e no Ministério da 
Educação (FNDE – Fun-
do Nacional de Desenvol-
vimento da Educação) na 
Diretoria de Gestão, Arti-
culação e Projetos Educa-
cionais.

Nos Ministérios, du-
rante as audiências, fo-
ram niveladas as reivin-
dicações cadastradas 
pelo município e reca-
dastradas necessidades 

complementares, como 
máquinas e equipamen-
tos, transporte escolar, 
construção de creche, 
pavimentação, entre ou-
tros.

No Gabinete do de-
putado federal Covat-
ti Filho, segundo Lisan-
dra, foi sinalizado, a cur-
to prazo, emendas para o 
Hospital São João Evan-
gelista e para a constru-
ção da creche para o dis-
trito da Bela Vista, bem 
como, confirmado o re-
curso que já estava pre-
visto para as redes de 
água de Linha Pasa, Cerro 
Queimado e Pedra Lisa. 
No FNDE, foi realizada a 
reprogramação e adesão 
de um micro ônibus, de 

reforma de escola e cons-
trução de creche.

Foi comunicado ainda, 
de acordo com a vereado-
ra, que mesmo neste pe-
ríodo eleitoral do ano de 
2022, o qual estende-se 
entre os meses de julho a 
outubro, as emendas po-
derão ser cadastradas, as 
propostas aprovadas e o 
recurso também poderá 
ser empenhado, inclusi-
ve haver ordem de lici-
tação. A única coisa ve-
dada neste período elei-
toral (julho a outubro) é 
o início de obra ou aqui-
sição, bem como entre-
ga com formalidades. Al-
guns recursos ligados a 
saúde e cidadania estão 
com prioridade.

Vereadores estiveram em 
Brasília no último mês

Nesta quarta-feira, 13 
de julho, a diretora de 
Cultura, Ingrid Hermes, 
a coordenadora peda-
gógica da Secretaria de 
Educação, Cleura Minet-
to, e o representante da 
AMCSerra, Roberto Nu-
nes, participaram da 3ª 
Reunião da Câmara Se-
torial do Turismo, em 
Caçapava do Sul. 

O evento ocorreu no 
Auditório da Universi-
dade Federal do Pampa, 
e contou com uma ampla 
programação, onde foi 
realizada a apresenta-
ção do Geoparque Caça-
pava Aspirante UNESCO. 
Também foi tratado so-
bre o Badesul, financia-
mento para projetos de 
infraestrutura turística.

A Secretaria de Esta-
do da Cultura (SEDAC) 
tratou sobre as possibi-
lidades de captação de 
recursos para os muni-
cípios, além de projetos 

que podem ser executa-
dos para região através 
do Consórcio. À tarde 
foi realizada uma visita 
ao Parque Municipal da 
Pedra do Segredo.

Ingrid Hermes desta-
ca que a participação do 

município neste even-
to foi muito importante, 
pois foram abordados 
diversos assuntos rele-
vantes na área do turis-
mo que poderão ser im-
plantados em Sobradi-
nho. 

Município participa de reunião 
da Câmara Setorial do Turismo 

em Caçapava do Sul

SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A Brigada Militar realizou nessa ter-
ça-feira, 12 de julho, nova edição da 
Operação Plano Tático Operacional, 
em conformidade com o cronograma 
de operações e diretrizes do Comando 
Regional da Brigada Militar do Vale do 
Rio Pardo (CRPO/VRP). No Centro Ser-
ra foram desenvolvidas ações de po-
lícia ostensiva pela 5ª Companhia do 
23º BPM, nos municípios de Sobradi-
nho, Ibarama, Lagoa Bonita do Sul, Pas-
sa Sete, Segredo, Lagoão, Arroio do Ti-
gre, Estrela Velha e Tunas.

As ações resultaram em 180 pesso-
as abordadas, busca veicular e fiscali-
zação de 103 veículos, 13 boletins de 
atendimentos confeccionados e 23 vi-
sitas comunitárias em estabelecimen-
tos comerciais. Em Sobradinho, por 
volta das 18 horas, a guarnição recu-
perou um veículo Santana, de cor azul, 

que havia sido furtado no município de 
Novo Cabrais, durante a madrugada. O 
veículo estava escondido em uma pro-
priedade rural, na localidade de Rincão 
do Segredo, moradoras suspeitaram e 
acionaram a Brigada Militar. 

O eixo de atuação da operação tem 
finalidade de realizar ações preventi-
vas qualificadas e repressivas imedia-
tas, com resposta adequada à crimi-
nalidade e à violência na região Cen-
tro Serra.

BM recupera veículo furtado durante operação
SOBRADINHO

FOTOS: DIVULGAÇÃO/BM

Na tarde de terça-feira, 12, ocorreu 
na sede da 5ª Companhia da Brigada 
Militar de Sobradinho, a apresenta-
ção da soldado Maria Angélica da Sil-
va, natural de Porto Alegre. A soldado 
Angélica ingressou na corporação no 
ano de 2017 e foi transferida da Briga-
da Militar de Guaíba para Sobradinho. 

Conforme o comandante do 1º Pe-
lotão de Sobradinho, 1º tenente Jerô-
nimo Jesus Dalberto, a militar rece-
beu as boas-vindas dos oficiais e pra-
ças da subunidade e já está empre-
gada nas atividades do policiamento 
ostensivo. A soldado Angélica atuará 
na guarnição de Sobradinho e nos de-

mais municípios da região Centro Ser-
ra integrando a Patrulha Comunitária 
do Interior (PCI) da 5ª Companhia do 
23º BPM.

Soldado de Guaíba se apresenta 
para trabalhar em Sobradinho

REFORÇO
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A Secretaria da Indústria, Comércio 
e Serviços traz a Sobradinho Curso de 
Atendimento com Qualidade para o pú-
blico que está empregado, e Curso de 
Atendimento de Qualidade para o pú-
blico jovem, de primeiro emprego ou 
desempregado.

De acordo com o secretário Darlan 
Kittel, os cursos serão gratuitos e mi-
nistrados pelo professor Índio Cândi-
do nos dias 18, 19, 20, 21 e 22 de ju-
lho, na CACISS. As inscrições podem 
ser realizadas na Secretaria da Indús-
tria, Comércio e Serviços ou na CACISS.

Sobradinho promove cursos gratuitos

O ônibus adquirido re-
centemente pela Ad-

ministração Municipal 
foi totalmente personali-
zado com fotos dos pon-
tos turísticos e também 
com as soberanas e fei-
joaninhas do município. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, o ônibus foi adquiri-
do para servir aos gru-
pos da terceira idade e, 
quando não utilizado pe-
los grupos, será disponi-
bilizado para atender as 
escolas e entidades que 
representam Sobradinho 

em outros municípios. 
“O veículo também ser-
virá como uma forma de 
divulgar nossa cidade e 
nossos pontos turísticos, 

mostrando nosso poten-
cial como Cidade Polo do 
Centro Serra e a Capital 
Estadual do Feijão”, res-
salta o prefeito.

Ônibus do município é personalizado

O município recebeu da 
Defesa Civil roupas mas-
culinas, femininas e in-
fantis, além de calçados 
adulto e infantil, artigos 
de cama, mesa e banho, e 
50 cobertores. 

De acordo com a secre-
tária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, essas doa-
ções serão destinadas às 
famílias que já vêm sendo 
acompanhadas pela equi-
pe da Secretaria. 

Patrícia ressalta que 
com essa ajuda será pos-
sível um melhor atendi-
mento para as famílias 
que se encontram em si-
tuação de vulnerabilida-
de social.

O prefeito Armando 
Mayerhofer e o vice-pre-
feito Ivan Trevisan esti-
veram reunidos na ma-
nhã desta segunda-feira, 
11 de julho, com Ariel-
son Costa, consultor de 
negócios da RGE Sul de 
Cruz Alta. 

Na ocasião, foi apre-
sentado o novo consultor 
de negócios, Eduardo Do-
ring, da RGE Sul de Santa 
Cruz do Sul, que a partir 
de agora será o contato 
direto entre a concessio-
nária e o poder público.

Na oportunidade, a Ad-
ministração Municipal 
agradeceu ao consultor 
Arielson Costa pela aten-
ção e empenho prestados 

ao município, ao mesmo 
tempo em que desejou 
boa sorte ao novo consul-
tor, reforçando a parceria 
com a empresa.

O Conselho Munici-
pal de Assistência So-
cial esteve reunido nes-
ta segunda-feira, 11 de 
julho, para uma reunião 
extraordinária. 

De acordo com a se-
cretária de Assistên-
cia Social, Patrícia Ke-

gler, foi tratado sobre o 
Conselho Municipal da 
Mulher, doações oriun-
das da Defesa Civil, be-
nefícios eventuais, ces-
tas básicas e material 
de construção para re-
forma. 

A secretária Patrícia 

salienta a importância 
dos representantes das 
entidades nas reuniões 
do Conselho, onde jun-
tos é possível melhorar 
as ações desenvolvidas 
para os usuários, visan-
do o melhor atendimen-
to à população.

Reunião do Conselho Municipal 
de Assistência Social

Sobradinho recebe doação 
através da Defesa CivilExecutivo se reúne com consultor 

de negócios da RGE Sul
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O Polo Regional de 
Ensino Superior a Dis-
tância de Sobradinho re-
cebeu a oferta de mais 
uma turma do Curso 
de Especialização (Pós-
-graduação) em Docên-
cia para a Educação Pro-
fissional e Tecnológica, 
através do IFSul - Cam-
pus Passo Fundo.

As inscrições estão 
abertas de 6 a 18 de ju-
lho. As informações e o 
edital estão disponíveis 
no site do Polo e também 
nas redes sociais. 

A coordenadora do 
Polo, Scheila Secretti, 
informa aos interessa-

dos em fazer a inscri-
ção, que a mesma é de 
forma presencial, sendo 
necessária a apresenta-
ção de documentos pes-
soais conforme o edi-
tal. Para mais informa-

ções podem entrar em 
contato pelo fone 3742-
2200 ou WhatsApp (51) 
998666554. O Polo fica 
aberto a atendimento 
ao público nos turnos 
da manhã, tarde e noite.

Na segunda-feira, 11 de ju-
lho, a Secretaria da Indústria, 
Comércio e Serviços de Sobra-
dinho, em parceria com a CA-
CISS, lançou a campanha “ Meu 
pai, meu herói”.

De acordo com o secretário 
Darlan Kittel, até o dia 13 de 
agosto quem comprar no co-
mércio local ganhará cartelas 
para participar da promoção, 
sendo que 18 empresas de di-
ferentes segmentos estão par-
ticipando da campanha. 

O sorteio será realizado no 
domingo, dia 14 de agosto, du-
rante um evento no centro da 
cidade, que contará com brin-
quedos para crianças, matea-
da e música ao vivo. Na opor-
tunidade serão sorteados 20 
vales-compras de R$ 250,00 e 
mais dois prêmios extras de R$ 
500,00 em vales-compras.

O secretário ressalta que a 
campanha tem o objetivo de 
fortalecer o comércio local e fo-
mentar as vendas neste período.

O Município recebeu 
uma câmara conserva-
dora Elber CSV 280, a 
qual será utilizada no 
Posto Central para ar-
mazenar os imunobio-
lógicos. 

De acordo com o se-
cretário da Saúde, Idel-
fonso Barbosa, a câmara 
foi recebida através do 
Programa de Eficiência 
Energética da ANEEL, 
que visa a economia de 
energia, sendo que o 
projeto não tem custo 
nenhum para os benefi-
ciários e tem como ob-
jetivo contribuir para a 
eficientização das uni-
dades, bem como ofe-
recer melhores condi-
ções para a conserva-
ção de vacinas que é 
algo de extrema impor-
tância visto o ocorrido 

nos últimos anos com a 
pandemia, além de ou-
tros produtos que ne-
cessitam também do ri-
goroso controle de tem-
peratura.   

 Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
o Município irá adqui-
rir através de emenda 
parlamentar mais uma 
câmara conservadora 
para armazenar as va-

cinas, pois, por se tratar 
de medicamentos imu-
nobiológicos termolá-
beis, as vacinas são ex-
tremamente sensíveis 
à luz e às variações de 
temperatura. É por isso 
que demandam cuida-
dos especiais no que se 
refere ao seu armaze-
namento, para que sua 
qualidade seja preser-
vada.

O prefeito Armando Ma-
yerhofer, acompanha-

do do presidente do Sin-
dicato Rural, João Carlos 
Guarienti, e do presidente 
do Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais, Delmar Wai-
de, participaram na manhã 
desta terça-feira, 12 de ju-
lho, de assembleia do Core-
de Vale do Rio Pardo, rea-
lizada na Unisc, em Santa 
Cruz do Sul. 

Na oportunidade foi es-
colhida a nova diretoria 
da entidade, que irá co-
mandar o órgão na ges-
tão 2022/2024. O presi-
dente Heitor Álvaro Petry 
foi reeleito para mais um 
mandato, tendo como vi-
ce-presidente a assessora 
de Relações Interinstitu-
cionais da Unisc, professo-
ra Carmen Lúcia de Lima 
Helfer. 

A diretoria é composta 
por Armando Mayerhofer 
como secretário; Maurí-
cio Bevilaqua, 2º secretá-

rio; Vilmar Oliveira, tesou-
reiro e 2º tesoureiro, Mar-
ciano Ravanello. O Conse-
lho Fiscal é formado por 
Paulo Valdir Mans, Rodri-
go Rabuske e Sandra Mari-
sa RoeschBackes, como ti-
tulares, e suplentes Carlos 
Corrêa da Rosa, Leandro 
Peterson e Marco Antônio 
Dornelles.

Também esteve em pau-
ta a apreciação da última 
ata da assembleia,  atuali-
zação do Plano Estratégi-
co Regional, com a partici-
pação do professor Dr. Mar-
kus Erwin Brose, que apre-
sentou os resultados pre-
liminares da repercussão 
dos projetos e a evolução 
dos indicadores regionais 
2017-2022; leitura e pos-
se das indicações para os 
segmentos da assembleia; 
além de assuntos gerais. 

Mayerhofer destaca a 
importância de participar 
da assembleia bem como 
de fazer parte da diretoria, 

visto que assim o municí-
pio se mantem atualizado 
das ações do Corede e tam-
bém quanto aos projetos 
desenvolvidos pela entida-
de, que visam beneficiar a 
comunidade regional.

Prefeito de Sobradinho faz parte da diretoria do Corede

Nova turma de pós-graduação no Polo

Sobradinho recebe câmara conservadora 
para armazenar imunobiológicos

Secretaria da Indústria, Comércio 
e Serviços, em parceria com a 
CACISS, lançam a campanha 

“Meu pai, meu herói”



Na tarde da quinta-fei-
ra, 7 de julho, a Adminis-
tração Municipal realizou 
a entrega de uma ambu-
lância para o Corpo de 
Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, esse repasse foi uma 
permuta entre o Municí-
pio e os Bombeiros Vo-
luntários, uma vez que o 
ex-vereador Tuki Siman 
havia conseguido uma 
emenda parlamentar do 
deputado federal Affon-
so Motta, no valor de R$ 
142.000,00, a qual seria 
para adquirir um carro 
para a corporação, mas, 
como isso não foi possí-

vel, o Município adquiriu 
um veículo para a Secre-
taria da Saúde e, em con-
trapartida, fez o repasse 
dessa ambulância equi-
pada com maca e com ci-
lindro de CO2 aos Bom-
beiros. 

Meyerhofer ressalta 

que o Município fará o 
que estiver ao seu alcan-
ce para auxiliar nas ati-
vidades da corporação, a 
qual atende todos os mu-
nicípios da região Centro 
Serra, prestando um ser-
viço eficiente e de muita 
importância à população.

Administração Municipal repassa 
ambulância aos Bombeiros Voluntários

O prefeito Armando Mayerhofer, 
acompanhado do vice-prefeito Ivan Tre-
visan, do secretário de Finanças e Plane-
jamento, Nilo Wietzke, e da engenhei-
ra Narjana Matte, estiveram visitando 
as obras de reformulação da Praça 3 de 
Dezembro.

Segundo o prefeito, foram alugados 
pela Administração Municipal dois ba-
nheiros químicos da empresa SHO Am-
biental, os quais foram instalados na Pra-
ça 3 de Dezembro em razão dos banhei-
ros públicos estarem interditados duran-
te as reformas que estão sendo realiza-

das no local. 
Os banheiros químicos irão cumprir 

o papel de oferecer um lugar adequa-
do para higiene pessoal durante o tem-
po da reforma. 

Mayerhofer destaca que a instalação 
dos banheiros químicos durante a refor-
mulação da Praça 3 de Dezembro é muito 
importante, uma vez que o município re-
cebe um grande número de pessoas tan-
to em dias de semana como também aos 
finais de semana, sendo necessário que 
se tenha um local adequado para ofer-
tar aos visitantes e a quem mais precisar.

Banheiros químicos são instalados 
na Praça 3 de Dezembro

As obras para constru-
ção da Praça no Bair-

ro Pinhal estão em an-
damento no município e 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer, o vice-prefeito 
e secretário de Educação, 
Ivan Trevisan, o secretá-
rio de Finanças e Plane-
jamento, Nilo Wietzke, 
e a engenheira Narjana 
Matte estiveram acompa-

nhando. 
Segundo o prefeito, se-

rão construídas no total 
5 Praças nos bairros Pi-
nhal, Baixada, Copetti, Rio 
Branco e Vera Cruz. O va-
lor total do investimen-
to será de R$ 394.970,00. 
Essas praças serão cons-
truídas com recursos de 
emenda do deputado Al-
ceu Moreira (MDB), no va-

lor de R$ 245.000,00, e R$ 
149.970,00 de contrapar-
tida do Município. 

Mayerhofer destaca 
que esta praça será muito 
importante, pois as crian-
ças irão contar com um lo-
cal adequado para brincar 
e se divertir e a comunida-
de poderá usufruir do lo-
cal para prática de ativida-
des físicas e de lazer.

Construção da Praça no Bairro 
Pinhal está em andamento

O prefeito Armando Mayerho-
fer, o vice-prefeito e secretário de 
Educação, Ivan Trevisan, o secre-
tário de Finanças e Planejamento, 
Nilo Wietzke, e a engenheira Narja-
na Matte, vistoriaram as obras de fe-
chamento da quadra de esportes do 
Bairro Pinhal. 

O prefeito destaca que o valor da 
obra será de R$ 329.519,45, sendo 

R$ 250.000,00 de recursos do Go-
verno do Estado e R$ 79.519,45 de 
contrapartida do Município. 

Segundo Mayerhofer essa obra 
será muito importante, visto que o 
fechamento da quadra irá beneficiar 
toda a comunidade do bairro, pois 
irá proporcionar melhores condi-
ções para as práticas esportivas, re-
creativas e culturais.

Quadra do Bairro Pinhal está sendo fechada
A Secretaria de Educa-

ção promoveu na quar-
ta-feira, 6 de julho, o cur-
so Lei Lucas (13722/18), 
que obriga as escolas, pú-
blicas e privadas, de edu-
cação infantil e básica, a 
se prepararem para aten-
dimentos de primeiros so-
corros.

O curso foi realizado 
para as professoras, mo-
nitoras, funcionárias, su-
pervisoras e diretoras das 
EMEIs, sendo uma parce-
ria com o Instituto Mix, o 
qual oferece certificação 
às escolas da Rede Muni-
cipal de Educação de So-
bradinho.

O prefeito Armando 
Mayerhofer esteve pre-
sente, quando falou da 
importância desse curso 
tanto no local de traba-
lho como também na vida 
particular.

Conforme o diretor da 
Escola Instituto Mix, Ri-
cardo Augusto Kohler, 
o curso possui um con-
teúdo programático com 

práticas que conseguem 
auxiliar no cotidiano es-
colar, caso aconteça algo 
que necessite de primei-
ros socorros. 

De acordo com a coor-
denadora pedagógica das 
EMEIs, Marlete Zuchetto, 
o curso foi de extrema im-
portância, pois foi possí-
vel sanar diversas dúvidas 
que irão ajudar muito no 
caso de alguma intercor-

rência e até mesmo no dia 
a dia nas EMEIs. Marlete 
ressalta que a Secretaria 
de Educação está sempre 
buscando parcerias para 
oferecer formações que 
se enquadrem nas neces-
sidades de legislação a ní-
vel municipal, estadual e 
nacional, com intuito de 
proporcionar o melhor 
para todos os professo-
res, funcionários e alunos.

Secretaria de Educação promove curso Lei Lucas
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Foi realizado em Arroio do Tigre o 
12° Congresso Estadual dos Traba-

lhadores Rurais da Fetag-RS da Regio-
nal Centro Serra. 
     A secretária da Administração, Pla-
nejamento, Indústria, Comércio e Tu-
rismo, Viviane Redin Mergen, repre-
sentou o Executivo Municipal na aber-
tura do evento que reúne 11 municí-

pios, nos dias 7 e 8 de julho.
Estiveram presentes dirigentes sin-

dicais, assessores, coordenadores e di-
rigentes da Fetag-RS. 

Com o lema “Incluir para transfor-
mar” o 12º Congresso tem ouvido as 
demandas das regiões e construirá 
ações estratégicas para o desenvolvi-
mento local e regional.

Município recebe a Regional 
Centro Serra para o 12° Congresso
Estadual dos Trabalhadores Rurais A Secretaria Munici-

pal de Educação e Cul-
tura passa a utilizar 
novo recurso nas insti-
tuições de ensino, o sis-
tema Educação Web. O 
sistema contempla vá-
rias funcionalidades in-
dispensáveis para as es-
colas, como informações 
sobre a própria institui-
ção, recursos humanos, 
dias letivos, disciplinas, 
bases curriculares, tipos 
de frequência e de ava-
liação, calendários, tur-
mas, registros de aulas e 
resultado de avaliações, 
bem como emissão de 
boletins, históricos es-
colares e demais relató-
rios em geral. 

No dia 9 de junho os 
funcionários da SMEC 
participaram de uma ca-
pacitação sobre o funcio-
namento deste sistema. 
No dia 10, as secretárias 
de todas as Escolas Mu-

nicipais também rece-
beram esta capacitação.

Além disso, nos dias 
21 e 22 de junho estive-
ram reunidos na Câma-
ra de Vereadores todos 
os professores e gesto-
res da Rede Municipal de 
Ensino – Educação Infan-
til, Anos Iniciais e Anos 
Finais, com o objetivo 
de conhecer o funciona-
mento do sistema de um 
modo geral, priorizando 
as ferramentas relacio-
nadas a chamada online 

e registro de notas.
Toda a capacitação foi 

ministrada pelo técnico 
Rafael Lauthart Vendrus-
colo, da Digifred.

A Administração des-
taca que o uso da tecno-
logia está sendo inseri-
do para agilizar e facili-
tar algumas tarefas do 
dia a dia nas institui-
ções de ensino. A utiliza-
ção deste tipo de recurso 
traz novos conhecimen-
tos que agregam na área 
da educação.

A secretária de Assistência So-
cial, Ezequiéli Scota, e a assisten-
te social da Gestão, Ana Alice Pai-
xão, estiveram participando da 
reunião mensal do CONGEMAS, 
no Município de Passa Sete. Os 
demais secretários e técnicos da 
Assistência  Social também esti-
veram presentes no encontro, que 
teve como pauta os temas elen-
cados pelo Colegiado Estadual e 
CIB, tendo os assuntos o Cofinan-
ciamento Federal, Apoio Técnico 
Estadual e Capacitações. A próxi-
ma reunião está agendada para o 
dia 10 de agosto, no município de 
Arroio do Tigre.

Reunião dos gestores de Assistência Social

SMEC realiza treinamento sobre 
o sistema Educação Web

IPTU 2022 
15% de desconto em parcela única

 
5% parcelado em 4 vezes

 
VENCIMENTO DA 1ª PARCELA 10/08/22.

Carnês disponíveis no Portal Arroio do Tigre ou no Setor de Tributos da Prefeitura.

Com os recursos do IPTU, a Prefeitura investe na melhoria e conservação da cidade, em serviços como
os da saúde, educação, assistência social, segurança pública, esporte, lazer e obras, que produzem

benefícios e bem-estar para as pessoas, é um retorno direto e indireto para o cidadão.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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No dia 14 de junho o 
secretário munici-

pal da Educação e Cultu-
ra, Fabrício Daniel Pape, 
acompanhado por Ma-
rinês Kittel, superviso-
ra de Projetos Sociais da 
JTI, realizaram visitas na 
EMEF Balduíno Thomaz 
Brixner, de Linha Oci-
dental, e na EMEF San-
to Antônio, de Taboão-
zinho. Nestas institui-
ções acontecem proje-
tos relacionados ao es-
porte, em parceria com 

o projeto ARISE.
Na oportunidade, ain-

da foram definidos no-
vos projetos que acon-

tecerão em parceria da 
SMEC e ARISE, entre 
eles o curso de Técnicas 
Agrícolas e Gestão.

A Prefeitura de Arroio do Tigre  
está entregando as guias de IPTU do 
exercício de 2022, que poderão ser 
pagas em até quatro parcelas men-
sais com desconto de 5% ou em par-
cela única com desconto de 15%.

O Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) é um tributo cobra-
do de todos os proprietários de imó-
veis em área urbana. Este imóvel 
pode ser uma casa, um apartamen-
to, uma sala comercial ou qualquer 
outro modelo de propriedade situ-
ado em região urbanizada. 

O vencimento da primeira parce-
la ou da parcela única acontece em 
10 de agosto, podendo ser pago na 
Caixa Econômica Federal, Banco do 
Brasil e Banrisul e seus correspon-
dentes.

O contribuinte deverá retirar na 
Secretaria Municipal da Fazenda, 
na sala dos tributos, seu carnê ou a 
guia para pagamento em cota única, 
ou ainda, realizar a emissão através 
do Portal Arroio do Tigre Atende.net 
(arroiodotigre.atende.net), clicando 
na aba Emissão de Guias IPTU.

 Débitos anteriores inscritos em 
Dívida Ativa poderão ser negociados 
diretamente no setor através de re-
querimento, evitando desta forma a 
cobrança judicial e negativação jun-

to a instituições SPC e Serasa.
Com os recursos do IPTU, a Pre-

feitura investe na melhoria e conser-
vação da cidade, em serviços como 
os da saúde, educação, assistência 
social, segurança pública, esporte 
e lazer e obras, que produzem be-
nefícios e bem-estar para as pesso-
as. É um retorno direto e indireto 
ao cidadão.

Segundo o prefeito Marciano Ra-
vanello, “o IPTU é muito importante 
para investirmos na cidade. Se não 
fosse o IPTU não teríamos como in-
vestir. A Prefeitura realiza a aquisi-
ção de equipamentos, maquinários, 
pavimentações e muitas obras de in-
fraestrutura que têm sido feitas com 
recursos próprios, que são aqueles 
originários do IPTU, ISS e ITR”.

O Nota Fiscal Gaúcha é um programa estadual 
que, por meio da distribuição de prêmios, visa 
incentivar os cidadãos a solicitar a inclusão do 
CPF na emissão do documento fiscal no ato de 
suas compras, bem como conscientizá-los sobre 
a importância social do tributo. Através do 
Programa, os cidadãos concorrem a prêmios em 
dinheiro, as entidades sociais por eles indicadas 
são beneficiadas por repasses e as empresas 
participantes reforçam sua responsabilidade 
social com o Estado e a sociedade gaúcha.

Os cidadãos acumulam pontos sempre que 
solicitarem a inclusão do número do seu CPF no 
documento fiscal no momento de suas compras 
em estabelecimentos participantes. Os pontos 
serão convertidos em bilhetes que possibilitam 

a participação em sorteios mensais.
Para cadastramento ou mais informações 

sobre o Programa Nota Fiscal Gaúcha (NFG) 
acesse o site: https://nfg.sefaz.rs.gov.br.

Carnês de IPTU 2022 já podem 
ser emitidos ou retirados

Supervisora do ARISE realiza 
visita em escolas municipais

Nota Fiscal Gaúcha

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Os vereadores de Ar-
roio do Tigre esti-

veram reunidos para 
a sessão ordinária de 
nº 1566, nesta segun-
da-feira, 11 de julho. 
Os trabalhos foram co-
mandados pelo presi-
dente, vereador Auri 
Schneider (PDT), com 
três Projetos de Lei e 
um Projeto de Lei Le-
gislativo. O diretor da 
Casa Legislativa fez a 
leitura das correspon-
dências recebidas, ex-
pedidas, e a ordem do 
dia. Todos os projetos 
foram aprovados por 
unanimidade.

Projeto  de  Lei  nº 
055/2022, que tem por 
objetivo dar suporte às 
ações desenvolvidas 
na equidade e enfren-
tamento do preconcei-
to, discriminação e ra-
cismo dentro da comu-
nidade arroiotigren-
se, com o valor de R$ 
15.000,00, repassados 
em cota única pelo Es-
tado do Rio Grande do 
Sul via Fundo Munici-
pal de Saúde de acordo 
com Plano de Aplicação 
próprio. 

Projeto  de  Lei  nº 
056/2022, que tem por 
objetivo aquisição de 
fraldas e outros ma-
teriais para pacientes 
credenciados no mu-
nicípio, considerando 
que o repasse estadual 
para custeio dessa des-
pesa não será mais de-
positado, sendo assim, 
o Município terá que 
custear a compra des-
tes itens com outro re-
curso para sanar a de-

manda municipal. 
Projeto  de  Lei  nº 

057/2022,  que tem 
como objetivo custear 
as despesas relativas 
ao Turismo, referente 
a prestação de servi-
ços de assessoria para 
realização do Projeto 
de Estruturação do Pla-
no de Marketing Regio-
nal Turístico da Região 
Centro Serra, com a em-
presa Elo Consultoria 
e Gestão Empresarial 
LTDA, serviços contra-
tados pelo Consórcio 
Intermunicipal do Vale 
do Jacuí no valor de R$ 
R$ 1.118,81. Este pla-
no estratégico de mar-
keting, conforme justi-
ficativa, tem o propósi-
to de valorizar os em-
preendimentos e pon-
tos turísticos do muni-
cípio para a região. Os 
serviços compreendem 
o planejamento estra-
tégico, como folders, 
cartilhas, um vídeo re-
gional e um específico 
de cada município.

Projeto de Lei Le-

gislativo nº 007/2022, 
que visa a obrigato-
riedade de estabeleci-
mentos de saúde públi-
cos ou contratados pela 
rede municipal de saú-
de de oferecer orienta-
ção e treinamento aos 
pais ou responsáveis 
de recém nascidos, so-
bre a aplicação da ma-
nobra de Heimlich em 
bebês. A manobra de 
Heimlich é uma técni-
ca de primeiros socor-
ros utilizada em casos 
de emergência volta-
dos para situações de 
engasgamento, aspira-
ção de corpo estranho e 
prevenção de morte sú-
bita aos neonatos. Con-
forme consta na justifi-
cativa do Projeto, a su-
focação ou obstrução 
das vias aéreas é a pri-
meira causa de mor-
te acidental de bebês 
até um ano de idade. A 
manobra é um proce-
dimento a ser feito nos 
casos em que a criança 
está inconsciente. Ela 
consiste na compres-

são abdominal capaz de 
desobstruir as vias aé-
reas do bebê pela des-
compressão do diafrag-

ma, órgão responsável 
por regular a entrada 
e a saída de ar do cor-
po humano. Neste viés, 

a morte do recém-nas-
cido pode ser evita-
da através de medidas 
preventivas simples, à 
luz de orientação e trei-
namento dos pais e/
ou responsáveis. Con-
tudo, tratam-se de me-
didas que, infelizmen-
te, hoje, não são de co-
nhecimento de todos, 
e que, ao se depararem 
com situação emergen-
cial de engasgamento, 
na tentativa de salvar 
o neonato, acabam por 
fazer manobras ine-
ficazes ou tardias, ou 
mesmo não conseguem 
buscar auxílio médico 
a tempo, podendo oca-
sionar o óbito do re-
cém-nascido.

Vereadores aprovam quatro Projetos em sessão ordinária

Espaço para explicações pessoais:
A vereadora Delci Schneider 

(PDT) foi a primeira a fazer o uso 
do espaço para explicações pessoais, 
onde destacou o projeto nº 007/2022, 
sobre a obrigatoriedade dos hospi-
tais e maternidades de Arroio do Ti-
gre oferecerem treinamento de apli-
cação da manobra de Heimlich.

O vereador Carlos Joceli da Silva 
(PP) agradeceu os colegas vereado-
res de Arroio do Tigre e região Cen-
tro Serra pela luta conjunta diante do 
Projeto de Lei 204/2015, a nível esta-
dual, que trata sobre a compra do ta-
baco nas propriedades dos agricul-
tores. “Nos últimos dias a gente está 
nesta luta constante, estamos enfren-
tando algo maior que nós, mas juntos 
com certeza somos fortes também”, 
enfatizou na tribuna. 

Tiago Bertollo (MPB) mencionou 
a fala de Carlinhos, citando que está 
havendo um rodízio de pedidos de 
vistas do Projeto 204/2015, que tra-
ta sobre a classificação do tabaco na 
propriedade rural. “Acreditamos que 
estamos chegando ao final do trâmi-

te na Comissão de Agricultura, onde 
esperamos que, nesta semana, a gen-
te tenha um resultado melhor do que 
na semana anterior”, ressaltou o ve-
reador.

Bertollo aproveitou o espaço para 
parabenizar a Apae pela belíssima 
janta, na qual foram realizadas apre-
sentações, emocionando os presentes.

A vereadora Delci solicitou ainda 
um pequeno espaço de fala do colega 
vereador Tiago para mencionar que, 
na semana passada, esteve juntamen-
te com os vereadores Auri e Adria-
na, em Porto Alegre. Na oportunida-
de visitaram os deputados Eduardo 
Loureiro, Gerson Burmann e Kelly 
Moraes, pedindo apoio também para 
aprovação da Lei 204/2015, apoio 
para os fumicultores.

O vereador Auri Schneider (PDT) 
destacou a programação alusiva ao 
Dia do Colono e Motorista, convidan-
do a toda população para prestigiar.

A próxima sessão ordinária ficou 
marcada para o dia 18 de julho, às 
18 horas.

GISELE MACHADO

>> LEGISLATIVO   Próxima sessão ocorre na segunda-feira, 18 de julho, às 18 horas

Alceu Mariani  
Arroio Bonito 

Sobradinho

NOSSOSNOSSOSNOSSOS
   LEITORESLEITORESLEITORES

Mafalda, Olinda e 
Angelina Rigon 

Sobradinho

Santa Deloni e Almiro 
Rodrigues Garcia 

Sobradinho

Salete Selli Ruoso e 
Décio Ruoso 
 Sobradinho

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

 
R$

 200,00

Informe-se:
Arroio do Tigre/ 51 3747 1321

Sobradinho/ 51 3742 1330

Time de 

Assinantes
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Academia Centro Serra de Letras 
define prazos para inscrição nos 

projetos Sementes e Gente e História 3

>> EMOÇÃO   Festi vidade teve como objeti vo angariar 
fundos para viagem da equipe de futsal à Olimpíada Nacional

Uma noite emocionante e 
marcada de alegria. Foi 

assim a sexta-feira, 8 de ju-
lho, quando a Apae de Arroio 
do Tigre realizou jantar be-
neficente para arrecadar va-
lor financeiro com o objeti-
vo de custear a viagem dos 
alunos que conquistaram o 
1º lugar na categoria Futsal 
Masculino da 21ª Olimpía-
da Especial das Apaes em 

nível estadual. Com este tí-
tulo eles irão disputar no 
fim do ano, em Aracaju, Ser-
gipe, a Olimpíada Nacional 
das Apaes.

Centenas de pessoas pres-
tigiaram o jantar, que contou 
com uma emocionante apre-
sentação dos frequentado-
res da instituição, apresen-
tação do time de futsal, equi-
pe de funcionários e colabo-

radores da Apae.
O presidente Ênio Moa-

cir Mainardi e a diretora 
Ledi Schmidt agradeceram 
o apoio da comunidade em 
geral, desde as doações para 
realização da janta, passan-
do aos brindes do Leandro 
Timm, um par de meia de 
futsal para cada jogador, e à 
Maria de Lourdes Ceolin, que 
doou o uniforme para o time.

A Academia Centro Serra de Letras 
estabeleceu o dia 31 de agosto como 
prazo final para entrega das Biografias 
do Projeto Gente e História 3. A mes-
ma data vale para as inscrições do Pro-
jeto Sementes. No Projeto Sementes foi 
alterado para que os trabalhos tenham 
no mínimo uma página como requisito 
de inscrição.

Já para o Projeto Semeador Cultu-
ral foi estabelecido o dia 30 de setem-
bro como prazo final para as inscrições.

O Projeto Sementes receberá traba-
lhos literários de jovens até 18 anos e 

uma seleção escolherá os melhores para 
fazer parte de um livro.

O Projeto Semeador Cultural vai esco-
lher, destacar e premiar pessoas da co-
munidade ou professores que tenham 
alguma atividade ou trabalho de incen-
tivo a leitura ou escrita.

A Academia Centro Serra de Letras 
completa neste domingo, 17 de julho, 
13 anos de atividades em prol da litera-
tura e língua portuguesa na região Cen-
tro Serra. Atualmente a Academia tem 
18 membros efetivos, um honorário e 
15 correspondentes. 

Apae de Arroio do Tigre promove jantar beneficente
FOTOS: GISELE MACHADO

>> Sala da Academia de Letras foi inaugurada em março junto à Prefeitura de Sobradinho

FOTO: ARQUIVO/VICTOR PARANHOS

5ª parcela - 10/10/2022
6ª parcela - 10/12/2022

FIQUE ATENTO ÀS
PRÓXIMAS DATAS

Segredo
Prefeitura Municipal de 

4ª parcela 

10/08/20221111100000/////0000088888/////22222000002222222222

Continue em dia com o município
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O Coral Municipal de Arroio 
do Tigre conta com nova dire-
toria. A presidência ficou a car-
go da empresária Adriana Goet-
tems Schneider, a qual substitui 
o compositor e radialista Cléo 
Oliveira.

Dentre os objetivos da nova 
diretoria, além de dar sequência 
ao trabalho já realizado, está a 
manutenção dos ensaios, visan-
do apresentações em celebra-
ções e eventos, o Encontro de 
Coros no mês de outubro, bem 
como gravação de trabalhos au-
torais. Já há também a preocupa-
ção com a comemoração do seu 
trigésimo aniversário em 2024.

Fundado em 1994, o coro de 
Arroio do Tigre já levou seu 
canto, representando o municí-
pio, para diversas regiões do Rio 
Grande e Santa Catarina. Já tive-
ram a honra de estar com a Ospa, 
no Teatro São Pedro, e no Natal 
Luz de Gramado. Cantaram tam-
bém em Torres, Uruguaiana, Ar-
roio do Meio, Agudo, Candelária, 
Passa Sete, Seara-SC, e em vários 
outros municípios da região. Du-
rante esse ano estiveram em So-
bradinho, Ibarama, Estrela Ve-
lha, Tunas e Capitão. Apresen-
taram-se também em diversas 
celebrações religiosas e eventos 
em Arroio do Tigre.

O Coral atualmente é formado, 
na sua totalidade, por moradores 
de Arroio do Tigre, tendo como 
regente a professora Alda Mada-
lena Göettems dos Santos e o pia-
nista Mateus Costamilan Costa.

O Coral de Arroio do Tigre 
canta a quatro vozes, divididas 
conforme o alcance de tonalida-
de de cada integrante e está sem-
pre aberto a novos integrantes.

Os próximos compromissos 
do Coral serão o Culto de Ação de 
Graças, na Comunidade Evangé-
lica Martin Lutero, neste domin-
go, 17 de julho, e a Missa pelas 
Vocações no dia 5 de agosto, na 
Igreja Matriz Sagrada Família.

Coral de Arroio do Tigre conta com nova diretoria
DIVULGAÇÃO

No sábado, 23 de ju-
lho, o Rotary Club de 

Sobradinho realizará o 
Chá da Vovó, evento que 
ocorrerá na Casa da Vó, 
na Rua Capitão Veríssi-
mo, nº 47. Conforme a re-
cém empossada presiden-
te da entidade, Clair Tere-
sinha Werberich, o even-
to é beneficente e todo va-
lor arrecadado será utili-
zado para atender neces-
sidades sociais. “Essa é a 
segunda edição do Chá. 
A primeira foi drive-thru, 
em função da pandemia. 
O Chá foi uma forma cari-

nhosa de homenagear as 
vovós, pois vó é sinônimo 
de amor, carinho, afeto e 
dedicação aos filhos e ne-
tos. Além de fazer essa ho-
menagem, também ajuda-
mos o próximo”, destaca.

O chá contará com tor-
tas, doces, salgados, chá e 
café, preparados pela ro-
tariana e ex-presidente 
da entidade, Liselota Mül-
ler (a Loti).

As fichas para o even-
to podem ser adquiridas 
com os rotarianos e na 
loja Cromo, no valor de 
R$ 50,00.

Rotary Club 
promove o 

Chá da Vovó

SOBRADINHO

CULTURA

Na quinta-feira, 7 de julho, uma 
comitiva composta pelo deputa-
do federal que busca reeleição, 
Marcelo Moraes (PL), a deputada 
estadual, que também busca sua 
reeleição, Kelly Moraes (PL), e o 
deputado estadual Sérgio Moraes 
(PL), juntamente com o deputa-
do federal e pré-candidato ao Go-
verno do Rio Grande do Sul, Onyx 
Lorenzoni (PL), participaram em 
Sobradinho de um almoço com li-
deranças, realizado no CTG Gal-
pão da Estância. O evento con-
tou com a presença de prefeitos, 
vereadores, representantes polí-
ticos, simpatizantes e demais au-
toridades locais. 

Na oportunidade, os candida-
tos também estiveram visitando 
a Rádio Gazeta FM 98.1. Em en-
trevista, o pré-candidato a gover-
nador do Estado, Onyx Lorenzo-
ni, declarou que buscará junto 
ao Governo do Estado um cami-
nho de transformação, basean-
do-se na liderança do atual pre-
sidente Jair Bolsonaro. “O cora-
ção está firme e o espírito tam-
bém. Nós estamos aqui para cum-
prir um propósito de oferecer ao 
Rio Grande do Sul um caminho 
de transformação. Essa missão 
se assemelha a tudo aquilo que 
o presidente Jair Bolsonaro nos 
ensinou lá em Brasília. É foco na 

missão e a certeza de que nós 
podemos mudar e transformar 
a vida das pessoas para melhor, 
com três coisas muito importan-
tes, humildade, fé e trabalho”, 
concluiu o pré-candidato.

Comitiva com pré-candidato 
ao Governo do Estado 

visita Sobradinho

POLÍTICA

FOTOS: VICTOR PARANHOS
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O novo administrador do 
Hospital São João Evan-
gelista - Unidades I e II 

(Segredo e Sobradinho), Vanoir 
Koehler, fez um balanço das pri-
meiras semanas à frente da ins-
tituição. Em entrevista à Rádio 
Gazeta FM 98.1, Kohler desta-
cou que o Bloco Cirúrgico esta-
rá fechado a partir desta quinta-
-feira, 14 de julho, para cirurgias 
particulares e eletivas particu-
lares, até que se obtenha enten-
dimento da forma de pagamen-
to dos recursos que são do Hos-
pital, isso porque, segundo ele, 
é necessário uma readequação 
nos valores pagos à casa de saú-
de pelos procedimentos realiza-
dos. “Tínhamos um déficit de, 
em média, R$ 1.000,00 reais por 
cirurgia. Então, se fizéssemos 30 
cirurgias por mês, teríamos uma 
dívida de R$ 30.000,00, uma 
despesa de 30 mil a mais que a 
arrecadação, porque os valores, 
no que tange ao Hospital, eram 
bem inferiores. Em um paco-
te de cirurgia, recebíamos para 
o Hospital entre R$ 695,00 até 
R$ 1.100,00, e a despesa disso 
era R$ 1.900,00. Não tem como 
trabalhar de R$ 800,00 a R$ 
1.100,00 de prejuízo em cada 
procedimento”, frisou.

Vanoir solicitou novamente 
a compreensão da população. 
“Precisamos que a população 

entenda que, nesse momento, 
é necessário fazer isso. Se pre-
cisarmos fazer com que seja 
transferido alguém para fazer a 
cirurgia, mas os particulares po-
dem fazer em outros hospitais. 
Os médicos são livres para co-
locar o valor deles. Só que nós 
não vamos trabalhar no prejuí-
zo”, ressaltou. Segundo ele, se 
necessário buscarão novos mé-
dicos para atuar na instituição. 
“Nós temos que tirar o Hospi-
tal do buraco, pois assim pode-
remos fazer com que ele tenha 
uma qualidade de atendimento 
maior e melhor, para que todos 
possam ter uma tranquilidade 
ao chegar lá”, ressaltou o admi-
nistrador.

Segundo Vanoir, neste perío-
do de aproximadamente 20 dias 
desde que assumiu, algumas 
questões já mudaram, como dis-
se ter visto o ânimo dos funcio-
nários melhorar e a folha de pa-
gamento de Sobradinho que foi 

quitada. Já no Hospital de Segre-
do, que iria para três folhas atra-
sadas, uma foi paga, a segunda 
será quitada e, após, começarão 
a pagar as atrasadas.

Em planilhas apresentadas, 
há em torno de R$ 105.000,00 
mensais de déficit da unidade 
de Sobradinho, além de despe-
sas médicas não constantes ali. 
“Temos que entender a situação, 
ver porque iria fechar. Ia fechar 
por isso. Tem muito no verme-
lho, tu não tem como fazer a vol-
ta. Se tem R$ 100.000,00 de pre-
juízos, nas duas casas, não tem 
como segurar. A minha função é 
fazer com que as coisas se equa-
lizem”, frisou Koehler. Na uni-
dade de Segredo o déficit gira 
em torno de R$ 40.000,00 men-
sais. “O presidente e a diretoria 
me deram carta branca quando 
assumi. Eles sabem que temos 
que mudar, como agora, quan-
do demos uma parada no Pron-
to Atendimento do Segredo, que 
brevemente iremos retomá-lo, 
mas primeiro temos que acertar 
a casa. Nós temos que parar e aí 
começar a andar”, acrescentou.

Entre as novidades, o admi-
nistrador ressaltou que deverá 
ser ofertada telemedicina (aten-
dimento médico de forma re-
mota) e, para isso entraram em 
contato com o grupo responsá-
vel pela telemedicina e neurolo-

gia do Hospital Moinhos de Ven-
to, de Porto Alegre. Além disso, 
citou o convênio que deve ser 
firmado com a Unimed, trazen-
do os planos da Unicard, e o re-
torno do IPE. “Aliás, o IPE Glo-
bal, inclusive no PA, para que as 
pessoas não precisem sair e pa-
gar particular, porque isso nós 
já vamos começar de imediato, 
não vai ter demora, acho que no 
mês que vem ele já vai estar ro-
dando”, frisou.

O Hospital São João Evan-
gelista de Sobradinho também 
deve passar por reformas nos 
próximos dias. “Aquela ala de 
baixo nós vamos começar a mu-
dar tudo, trocar o piso, vamos 
arrumar aqueles quartos que 
estavam mofando. As pessoas 
estão recebendo a dignidade 
que merecem no Hospital. Es-
tamos fazendo todo o possível”, 
salientou.

Sobre a necessidade de au-
ditoria, Vanoir destacou que a 
mesma tem um custo elevado, 
mas que estão pegando item 
por item, departamento por de-
partamento, e avaliando um por 
um. “Não achei nada que pos-
sa denegrir a imagem do gestor 
anterior, por isso que ele hoje 
trabalha comigo. Todo dia pela 
manhã me traz o financeiro e a 
gente acompanha, vê a evolução 
do dia, paga isso, não paga aqui-

lo. Isso passa por mim, mas é o 
Alex que está tocando. Porque, 
onde se tem um prejuízo de R$ 
150.000,00 por mês, tu não pre-
cisa perguntar onde é que tá o 
furo. O furo está ali, é só somar e 
ver. Está se gastando muito mais 
do que arrecadando. Agora, se 
nós fizermos as atitudes que 
nós estamos tomando, amanhã 
depois a população de Sobradi-
nho vai agradecer, e nós temos a 
certeza de que vamos fazer para 
o melhor. É difícil, é incômodo, 
algumas pessoas podem não en-
tender, principalmente aqueles 
que são os que estão no foco. 
Não tem como fazer uma cirur-
gia com despesa para o Hospi-
tal”, salientou.

“Fechando o bloco, eu vou fa-
zer com que o Hospital receba 
o que é devido. Nós vamos fi-
car só com o dinheiro que é do 
Hospital. Médico e anestesista o 
acerto é fora, que daí eu não te-
nho que devolver nada para nin-
guém, eu não fico devendo nada 
para o médico”, acrescentou.

Vanoir se colocou à disposi-
ção da população. “Se a gente 
não consegue resolver na hora, 
mas com educação, com cari-
nho, nós vamos tentar resolver o 
problema, e assim como eu pedi, 
vamos fazer um pensamento 
positivo, vamos fazer com que 
as coisas deem certo”, finalizou.

Administrador detalha sobre crise financeira do HSJE
>> AÇÕES   Entre as medidas adotadas está o fechamento do bloco cirúrgico para 
cirurgias particulares até que haja readequação nos valores pagos ao Hospital

ARROIO DO TIGRE

Na segunda-feira, 11 de julho, 
foi aprovado por unanimidade 
pela Câmara Municipal de Verea-
dores de Arroio do Tigre, o Pro-
jeto de Lei Legislativo 007/2022, 
que dispõe sobre a obrigatorieda-
de dos hospitais e maternidades 
do município oferecerem treina-
mento de aplicação da manobra 
de Heimlich. Esta manobra con-
siste em uma técnica de primei-
ros socorros utilizada em casos de 
emergência, onde há situações de 
engasgamentos, aspiração de cor-
po estranho, prezando pela pre-
venção da morte aos bebês. O pro-
cedimento consiste na compres-
são abdominal, capaz de desobs-
truir as vias aéreas do bebê pela 
descompressão do diafragma. 

Conforme a vereadora prepo-
nente do projeto, Delci Schneider 
(PDT), que participou do Progra-
ma Giro Regional de terça-feira, 
12, a ideia do projeto surgiu atra-
vés de situações vivenciadas como 
agente comunitária de saúde, car-

go que Delci exerce além de legis-
ladora. “Eu me deparo com essas 
situações no dia a dia, e a gente 
vê o quanto é importante o co-
nhecimento e a informação para 
as pessoas e, neste caso, a infor-
mação pode salvar vidas. Foi atra-
vés disso que fui atrás do conheci-
mento desse projeto, para poder 
abranger toda a população de Ar-
roio do Tigre. Esses ensinamentos 
já são passados às gestantes que 
fazem pré-natal no posto de saú-
de. No curso de gestantes, as en-
fermeiras repassam para elas. Mas 
eu vejo que a abrangência pode-
ria ser maior. Conversando então 
com a vereadora Bruna Molz, de 
Santa Cruz do Sul, sobre o proje-
to, procurei saber mais, já que esse 
mesmo já existe em Santa Cruz do 
Sul”, destaca.

Falando também ao Programa 
Giro Regional desta terça-feira, o 
médico Mauro Giménez Olazar, 
ressaltou a importância deste pro-
jeto, uma vez que casos de crian-

ças com insuficiência respiratória 
ocorrem em grande quantidade, 
não sendo situações raras. “É um 
projeto extremamente importan-
te. Só quem passou por esse tipo 
de dificuldades com um bebê re-
cém-nascido sabe da importân-
cia que seria ter esse treinamen-
to antes. O mais importante ago-
ra é questão da redução do qua-
dro de engasgos. A gente vê isso 
direto, então vale muito a pena, 
até porque o recém-nascido cor-
re um risco enorme de uma para-
da cardiorrespiratória”, salientou. 
Ainda, segundo Olazar, o projeto 
não será difícil de ser implanta-
do, destacando o capricho e o ca-
rinho que os funcionários da saú-
de na região têm para com os be-
bês recém-nascidos.

Delci Schneider finalizou desta-
cando que,  como vereadora, está 
sempre em busca de benefícios 
para a população arroio-tigrense, 
mas também gostaria que o proje-
to fosse difundido em outros mu-

nicípios da região. “Não posso dei-
xar de me isentar do compromisso 
com os nossos cidadãos de Arroio 
do Tigre. Com essa indicação que-
ro uma melhor qualidade de vida 
aos munícipes, pensando que pe-
quenas ações podem fazer muita 
diferença. Espero também, que se 
alguém tiver interesse, me procu-
re para passar esse projeto de lei 
também a outros municípios. Va-
mos fazer uma corrente do bem”, 
conclui a vereadora.

Conforme os artigos do pro-
jeto, as maternidades, hospitais, 
casas de parto e demais estabe-
lecimentos de saúde públicos ou 
contratados pela rede municipal 
de saúde, deverão oferecer orien-
tação e treinamento aos pais ou 
responsáveis de recém-nascidos, 
sobre a aplicação da manobra de 
Heimlich em bebês. Tais orienta-
ções serão ministradas por profis-
sionais de saúde do próprio esta-
belecimento, durante o pós-parto 
da parturiente, antes de ser auto-

rizada a alta hospitalar. A adesão 
ou não ao treinamento fica a es-
colha dos pais ou responsáveis. Os 
hospitais e maternidades pode-
rão optar por fornecer o respec-
tivo treinamento individualmen-
te ou em turmas.

O treinamento oferecido terá 
caráter orientativo, objetivando 
a prevenção de danos com a apli-
cação precoce de técnica de pri-
meiros socorros, não constituindo 
curso profissional de capacitação 
ou similar para quaisquer finali-
dades. Os estabelecimentos deve-
rão ainda afixar nos locais desti-
nados à gestantes, bem como nos 
berçários e sala de espera, carta-
zes informativos sobre a aplica-
ção da manobra de Heimlich, bem 
como de que o estabelecimento 
oferece o treinamento. O projeto 
passa a valer após a publicação.

Projeto de Lei do Legislativo dispõe sobre a obrigatoriedade 
do treinamento da manobra de Heimlich em hospitais

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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Obras em Segredo e Lagoão oferecem maior 
confiabilidade ao sistema de distribuição da região

Edição - Departamento de Marketing CELETRO

A CELETRO está investindo em melhorias em ma-
lhas de redes troncais que beneficiam os municípios de 
Segredo e Lagoão. Executada pelo Setor Operacional, 
a obra está sendo desenvolvida num percurso de 6,915 
quilômetros, entre o Arroio Jaquirana (Linha Marion) e a 
Linha Sesmaria e Umbu, no interior de Segredo.

Com um investimento provisionado na ordem de R$ 
462.572,00, as obras consistem na substituição de postes e 
condutores de rede troncal, dando continuidade às previ-
sões apresentadas pelo Presidente da CELETRO, José Be-
nemídio Almeida, e pelos Conselhos de Administração e 

CELETRO investe em melhorias 
na região de Segredo e Lagoão

FOTOS: CELETRO / DIVULGAÇÃO

SAIBA MAIS
n A CELETRO está com outras frentes a campo promo-
vendo melhorias em redes na sua região de abrangência. 
Na localidade de Boa Vista, em Candelária, por exemplo, a 
rede troncal também está sendo retirada do meio do campo 
para a beira da estrada, um trabalho semelhante ao que é 
executado na região de Segredo e Lagoão.

n De acordo com o Setor Operacional, hoje a CELETRO 
tem de 230 a 250 obras de demandas pontuais em anda-
mento, como troca de postes por apodrecimento e por posi-
ção, para complementação trifásica, substituição de condu-
tores e implantação de novas linhas. 

ENTREVISTA
JOSÉ BENEMÍDIO ALMEIDA

Presidente da CELETRO

O que o investimento da CELETRO representa para a re-
gião de Segredo e Lagoão?
As obras da nova rede troncal da CELETRO na região dos 
municípios de Segredo e Lagoão chegam para proporcionar 
maior confiabilidade ao sistema de distribuição de energia. 
Com postes de concreto e cabos 100% novos, a CELETRO 
minimiza os riscos de queda no fornecimento e outros im-
previstos inerentes aos serviços que oferecemos aos nossos 
associados.

Na prática, como a rede ganha maior confiabilidade? 
O trajeto da rede também foi totalmente alterado, com a dis-
posição dos postes à beira da estrada, o que facilita o acesso 
das equipes técnicas do Setor Operacional em caso de sinis-
tros provocados por intempéries como temporais e ventanias, 
ou mesmo de necessidade de manutenção da rede. Outro 
benefício trazido pelo investimento é a maior distância de áre-
as de vegetação de grande porte, o que reduz consideravel-
mente a possibilidade de danos na rede elétrica. FONTE: MAPA NO GOOGLE MAPS

OBRA DE INVESTIMENTO - 6.915 METROS DE REDE TRONCAL

Fiscal. “Estas obras fazem parte de um permanente com-
promisso de promover melhorias na qualidade da energia 
distribuída”, destaca o Presidente Benemídio. 

LAGOÃO
A obra foi distribuída em quatro etapas para melhor 

avanço operacional e menor impacto de veículos nas es-
tradas rurais dessas localidades. Embora a obra se localize 
no município de Segredo, ela é parte dos investimentos 
que beneficiam o município de Lagoão, visto que a ori-
gem do suprimento de energia para a cidade passa por 
esse caminho.

A rede está sendo deslocada para mais próximo da es-
trada, saindo de trechos de vegetação.
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Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.060,105
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 15/07                    R$ 5,68

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho
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Após dias de mobilização 
para que avançasse o Pro-
jeto de Lei 204/2015, os 

deputados integrantes da Comis-
são de Agricultura, Pecuária, Pes-
ca e Cooperativismo da Assem-
bleia Legislativa Gaúcha votaram 
e aprovaram por unanimidade 
durante reunião ordinária híbri-
da, nesta quinta-feira, 14 de ju-
lho, o parecer favorável do depu-
tado relator Elton Weber (PSB). 
Com isso, a proposição do depu-
tado Zé Nunes (PT), presidente 
da Frente Parlamentar em Defe-
sa dos Fumicultores da Assem-
bleia Legislativa, que transfere o 
local de classificação do tabaco 
da indústria para a propriedade 
do agricultor poderá prosseguir 
sua tramitação.

Após pedidos de vista de al-
guns deputados, o Projeto de Lei 
ingressou na ordem do dia da Co-
missão e teve 10 votos favoráveis 
e dois parlamentares ausentes. 
Na última semana, prefeitos, ve-
readores e produtores rurais do 
Centro Serra haviam se desloca-
do até a capital gaúcha em mobi-
lização pela aprovação do Projeto.

Nesta quinta-feira, 14, nova-
mente estiveram presentes re-
presentantes da região, entre eles 
os vereadores Carlinhos da Silva 
(PP) e Tiago Bertollo (MDB), que 
levantaram o assunto em sessão 
da Câmara de Arroio do Tigre, 
juntamente com o vereador Ro-
gério Mayerhofer e o diretor da 
Câmara, Leandro Timm, o verea-
dor Flávio Ilha, de Passa Sete, ve-
readores de Jacuizinho, Juraci Ma-
dril (PTB), Schaiane da Silva (PP), 
Josué de Oliveira (PSB), Marisane 
Brandão (PDT), e comitiva de Cer-

ro Branco, com a presença do pre-
feito Edson Lawall (PDT).

Conforme o presidente da Co-
missão de Agricultura, deputado 
Adolfo Brito, esta foi uma grande 
vitória dos produtores. Caso ne-
nhum outro parlamentar solicite 
que o PL 204/2015 vá para outra 
comissão, o projeto irá para vota-
ção no Plenário da Assembleia Le-
gislativa. O projeto já havia passa-
do pela Comissão de Constituição 
e Justiça, na qual foi aprovado em 
março deste ano, tendo como re-
latora a deputada Juliana Brizo-
la (PDT).

Durante o debate do relató-
rio, segundo Brito, todos os par-
lamentares presentes se pronun-
ciaram favoravelmente, com al-
gumas preocupações em relação 
a constitucionalidade da matéria.

Já o vice-presidente da Frente 
Parlamentar em Defesa dos Fu-
micultores da Assembleia Legis-
lativa, Elton Weber, comemorou 
e reafirmou que irá se empenhar 
para que a votação em Plenário 
possa ocorrer em breve. O parla-
mentar reforça a importância da 
modificação para o equilíbrio do 

sistema de integração. “Somos de-
fensores dos agricultores, da saú-
de e equilíbrio da cadeia produ-
tiva. Queremos uma relação mais 
justa para o fumicultor, dando 
maior segurança, respeito, prote-
ção e amparo a quem produz. É o 
momento do setor industrial me-
lhorar a relação com o fumicultor, 
que está insatisfeito”, frisou.

Weber reforçou que o parecer 
foi construído após ouvir as prin-
cipais entidades representativas 
da cadeia produtiva. No Rio Gran-
de do Sul a produção de tabaco é 
realizada por aproximadamen-
te 71 mil famílias que têm nesta 
produção a sua principal fonte de 
renda, produzindo mais de 283 
mil toneladas de tabaco, segundo 
dados da Associação dos Fumicul-
tores do Brasil (Afubra) referen-
tes a safra 2020/2021.

A classificação do tabaco é a 
análise técnica que organiza a 
produção em classes de acordo 
com a qualidade, realizada a par-
tir de parâmetros estabelecidos 
por órgão competente com a fi-
nalidade de determinar o preço 
pago ao produtor.

Projeto de Lei que prevê a classificação 
do tabaco na propriedade é aprovado 

na Comissão de Agricultura
>> ASSEMBLEIA   Após pedidos de vistas, votação 
ocorreu nesta quinta-feira, 14, durante reunião ordinária

DIVULGAÇÃO

CELSO BENDER/AGÊNCIA ALRS




